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lEMA 24 DEL PROGRAMA

Informe del Comite Cientlfico para el Estudio de los Efectos
de las Radiaciones Atamicos (Naciones Unidas) sobre la
marcha de sus trabajos

1. El PRESIDENTE: El tema 24 del programa, titulado
"Infcrme del Comite Cientffico para el Estudio de los
Efectos de las Radiaciones At6micas (Naciones Unidas)
sobre la marcha de sus trabajos" es uno de los temas
que la Asamblea General decidi6 examinar en sesi6n
plenaria. Los miembros de la Asamblea tienen ante
sf el informe [A/4119] sobrelamarchadelos trabajos
y la declaraci6n presentada por el Secretario General
en relaci6n con las consecuencias financieras de ese
informe [A/4119/Add.l].

2. La Asamblea tiene tambien ante sf un proyecto de
resoluci6n [A/L.268] presentado por 11 Potencias, as!
como la declaraci6n de las consecuencias financieras
[A/4283 y Corr.l] que el Secretario General ha pre
sentado en relaci6n con este proyecto. En el parrafo 3
de esta declaracion se indica que las consecuencias
financieras inherentes al proyecto de resolueion as
cienden en total a 51.600 d6lares. Antes de dar la
palabra a los oradores que se han inscrito, me per
mito informar ala Asamblea que, de ser adoptado el
proyecto de resoluci6n, las consecuencias financieras
a que se refiere la declaracion del Secretario General
seran transmitidas a la Quinta Comision, con el objeto
de que esta tome las rn.ediqas necesarias en relaci6n
con el proyecto de presupuesto para el ailo 1960.
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3. Sr. GREEN (Canada) (traducido del Ingles): Entre
todos los progresos cientrficos y teenologico~ de estos
l1ltimos anos, la desintegraci6n del atomocomofuente
de energi'a ha sido, sin duda alguna, el mas especta
cula.~ y el de mayor alcance. En 10 sucesivo la huma
nidad debera vivir con e1 atomo. Ya se conocen 0 se
preven muehas maneras de coloear esta nueva fuerza
al servieio del hombre en su empeiio de vivir mejor.
Pero al mismo tiempo hemos de aprender a domimir
la aterradora energi'a destructiva del atomo.

4. La posicion del Gobierno del Canada sobre este
asunto ya ha quedado sobradamente definida. Por
ejemplo, estamos convencidos de que hay que Hegar
a un aeuerdo para poner termino, bajo un control
adecuado, a todas las explosiones experimentales con
armas nueleares. Esperamos que mediante negocia
ciones sobre esa cuestion y sobre el tema general del
desarme pronto·se Hegara a un acuerdo parasuspender
tales explosioneso

5. No obstante, aunque se alcance ese resultado de
seable, subsistira todavia el problema de la radiacion
ionizante. Durante varios aiios seguiranproduciendose
precipitaciones de partfculas radiaetivas que ya se
hallan en la atm6sfera. Tambien tendremos que hacer
frente a los efectos a largo plazo del movimiento de
los radioisotopos mediante cadenas alimentarias. Y
10 que es mas importante, seglliran sintiendose por
mucho tiempo los efectos geneticos y bio16gicos de 1a
radiacion natural, y de la producida por el hombre,
en la salud de los seres humanos.

6. En un asunto de tanta importancia para la vida
humana y para las generaciones venideras, creemos
que es vital llenar las deficiencias que· subsisten en
nuestros conocimientos del fenomeno de la radiaci6n.
Predomina el sentir general de que deberfamos eva
luar con mayor exactitud que la que es ahora posible
la natura1eza y. amplitud del riesgo que representa la
radiaci6n ereada por el hombre al sumarse a la que
ya existe en la natur.aleza.

7. El C9mite Cientffieo para el Estudio de los Efectos
de las Radiaciones Atomicas (Naciones Unidas), creado
esencialmente con el fin de investigar esas cuestiones,
ha realizado una tarea muy utH desde que inicio sus
actividades hace cuatro afios. Despues de su primer
informe general [A/3B38], que se examino en elultimo
perfodo de sesiones de la Asatnblea General [792a.
sesion], el Comite ha seguido preparando unprograma
de trabajo para sus proximos perfodos de sesiones.
Mi delegacion estima que ese programa es equilibrado
y practico.

B. El Comite se propone seguir estudiando los aspec
tos ftsicos de la precipitacion radiactiva, los proble
mas ftsicos y bio16gicos relacionados con la transmi
sion de productos de fisi6n a traves de las cadenas
alimentarias, ast como la relacion entre la dosis de
radiacion y los efectos. Asimismo quie:re estudiar
los problemas geneticos y los problemas ftsicos y
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muestras radiactivas recogidas segUn los metodos
recomendados por el Comite en consulta con los orga
nismos especializados correspondientes, y a analiZa!
esas muestras en los laboratorios oficiales del Canad4
que estan. encargados del programa de muestras na
cionales. Si otros Gobiernos expresan su deseo de
participar en este programa de cooperaci6n para re
coger y analizar las muestras, el Gobierno del Canada,
como oferta inicial, esta dispuesto a recibir y analizar
con caracter regular muestras de aire, agua, tierray
aUmentos de 20 a 25 estaciones extranjeras de mues
treo de cada categorra.

17. Cuando se sepa que otros Estados estan dispues
tos a cooperar en este programa, los anaUsis podran
empezarse pocos meses deiJpues, plazo necesario para
ampliar nuestros servicios actuales de laboratorio y
el personal de analisis. Claro esta que mi Gobierno
esta dispuesto asegurar que los procedimientos ana
Hticos empleados en sus laboratorios garantizarau la
comparabilidad de los resultados con aquellos obte
nidos por otros Gobiernos que cooperen en un pro
grama de Is. misma naturaleza. Estimamos que est~

medidas ayudaran positivamente al Comite en sus
actividades, e invitamos a otros gobiernos a considerar
la posibilidad de participar en tal programa, ya sea
recogiendo muestras, ya suministrando servicios para
analizarlas.

18. Si nuestra oferta, como esperamos, halla amplia
acogida, al igual que las ofertas de otros gobiernos
que propongan el uso de sus servicios, tenemos ellten
dido que se mantendra informada a la Secretaria del
,... "lmite, paso a paso, de las disposiciones adecuadas
qu.e tomen los Estados Miembros que ofrecen muestras
y los que ofrecen servicios de analisis. Los Estados
Miembros que deseen recoger muestras radiactivas
notificaran a la Secretarra que disponen de esas mues..
tras· asimismo, los Estados Miem.bros, y tal vez el
Org~smo Internacional de Energta Atomica, Ie noti
ficarin si estin dispuestos a recibir y analizar las
muestras, ademas de las que recogen ellos mismos.
Esperamos que de este modo los gobiernos podran
negociar arreglos para que se envien las muestras
disponibles a los laboratorios mas convenientes 0

adecuados. Claro esta que se notificara el resultado
de los analisis tanto al Comite como al pars que pro
porcione las muestras.

19. Al hacer esta oferta y presentar este proyecto
de resoluci6n para que 10 examine la Asamblea. Gene..
ral, la delegacion del Canada tiene el prop6sito de
reforzar la autoridad del Comite y autorizarlo a tamar
medidas practicas destinadas a lograr las informa
ciones suplementarias que necesita. El proyecto de
resoluci6n deja al Comite en plena libertad de decidir
la mejor forma de darle cumplimiento y no pretende
en modo alguno dirigir la tarea cientrfica del Comit~
ni influir en ella.

20. TOOas las ideas que se presentan en el proyecto
de resolucion caen dentro de las atribuciones del
Comite, que ya est! autorizado a recibir datos sobre
radiaciones y a recomendar tipos uniformes de proce
dimientos para recoger y tratar las muestras. En
realidad, el Comite ya ha pedido.a los Estados Miem"
bros que cooperen en este sentido.

21. El proyecto de resolucion que se ha presentado
a la Asamblea es fruto de prolongadas negociaciones
entre delegaciones representativas de diversas regia
nes geograficas y opiniones poltticas distintas. Por
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bio16gicos que plantea el carbona 14, qu{) permanece
radiactivo durante siglos.

9. El Comite ha podido contar en sus actividades con
la cooperacion de muchos gobiernos, de o:rganismos
esoecbLlizados, del Organismo Internacional de Ener
gi'a At6mica, de organizaciones internacionales no
gubernamentales y cientrficas, as! como de hombres
de ciencia independientes. Parece que se han hecho
arreglos utiles para facilitar la colaboracion entre el
Comite y los organismos interesados, 10 que Mucha
satisface a mi delegacion.

10. Con todo es evidente que, a pesar de esta coope
racion y de haber recibido el Comite de muchos Esta
dos Miembros copiosa informaci6n util sobre las
precipitaciones, los niveles de radiacion y las cues
tiones radiobiologicas , necesita aUn. mas informacion
sobre estos problemas para poder desempeiiar plena
mente su cometido y a fin de aprovechar al maximo
los conocimientos y las aptitudes cientrficas disponi
bles. Por ella el propio Comite se ha visto obligado a
invitar a los Estados Miembros a facilitar nuevos
datos del tipo ya incluido en su informe general an
terior y a pedir que esa informacionvaya acompaiiada
de otros datos diversos.

11. A fin de colmar las deficiencias que todavra
subsisten en nuestro conocimiento del fenomeno de la
radiacion creemos que los hombres de ciencia debe
r!an disp~ner de la informacion mas completay exacta
posible. Esta informacion s6lo puede obtenerse por
medio de Ia mayor cooperacion posible de los Estados
Miembros y de las organizaciones internacionales
interesadas. Por esto nos parece importante que se
trate con mayor empeiio de obtener dicha informacion
y conseguir la cooperaci6n necesaria. Queremos que
Ia Asamblea General respalde este esfuerzo con toda
su autoridad.

12. A tal efecto, mi delegaci6n, junto con las de
Argentina, Austria, Checoeslovaquia, Ghana, Italia,
Irlanda, Jap6n, Mexico, No~ega y Nu~va Zelandia,
ha presentado un proyecto de resolucion [A/L.268].

13. En pocas palabras, el objeto de ese,proyecto de
resolucion, ademas de aprobar sus diversas recomen
daciones, consiste en pedir al Comite que examine y
estudie la posibilidad de adoptar las medidas necesa
rias (que espero seran mas eficace~) para que los
Estados Miembros recojan y analicen muestras ra
diactivas de aire, agua, tierra y alimentos segUn
normas uniformes; y para fomentar los estudios ge
neticos y bio16gicos de los efectos de la exposicion y
las radiaciones.

14. Al examinar estas cuestiones, en consulta con
los organismos interesados, el Comite puede descu
brir en los recursos tecnicos de los Estados Miembros
deficiencias que les impidan contribuir como quisieran
a ese programa de cooperaci6n. En tal caso, espero
que los organismos interesados estudiaran laposibili
dad de prestar mayor asistencia para colmar esas
deficiencias.

15. Ademas, el proyecto de resolucion pide a los
Estados Miembros que disponen de servicios para
realizar analisis de laboratorio, que colaboren en el
analisis de las muestras radiactivas. Por su parte,
el gobierno del Canada esta dispuesto a prestar esta
clase de ayuda a tooos los Estados Miembros que
deseen utilizar los laboratorios canadienses.

16. Estamos dispuestos a recibir de otros Estados



839a. sesion - 17 de noviembre de 1959 601

nes en Praga an 1960 al examinar el proyecto de pre
supuesto de las Naciones Unidas para 1960 en el actual
perfOOo de 'sesiones de la Asamblea General.

28. En relaci6n con el informe del Comite, la delega
ci6n de Checoeslovaquia presento el 12 de octubre de
1959 un proyecto de resoluci6n [A/L.263 y Corr.1] que
sefialaba a la atenci6n de la Asamblea, entre otras
cosas, que en la atm6sfera han descubierto nuevas
partrculas peligrosas de precipitacion radiactiva, y se
ped!a al Comit6 que, en sus futuras activida4es yen
el informe que presenta a la Asamblea General en su
decimoquinto perfodo de sesiones, dedicara mayor
atencion a la precipitaci6n radiactiva sobre todo en
10 que respecta a los efectos biologicos y geneticos
del radiois6topo C 14.

29. El primitivo proyecto de reso1uci6n de Checo
eslovaquia invitaba tambien a las organizaciones
gubernamentales y no gubernamentales competentes
en tOO08 los Estados a que prestaran aslstencia mas
activamente al Comite, en particular, facilitindole
datos sobre la precipitacion radiactiva y sus efectos
ffsicos, bio16gicos y geneticos.

30•. Los resultados alcanzados por el Comite y las
conclusiones a que han llegado eminentes hombres de
ciencia indican que lm1 ensayos con armas nucleares
representan para la humanidadun peligro Muchamayor
que al que se supoma en un principio.

31. Es alarmante que en un solo ailo, esdecir, desde
el decimotercer perfOOo de sesiones de la Asamblea
General de las Naciones Unidas, fecha en que el nUme
ro de aDos para el per!OOo promedio de permanencia
de las sustancias radiactivas en la estratosfera osci
laba entre seis y diez ailos, los resultados de los nue
vos estudios y mediciones hayan demostrado que el
perfodo promedio de permanencia de las sustancias
radiactivas en la estratosfera solo es ahora de uno a
tres aDos. En consecuencia, las dosls previstas de
radiacion que afectaran a la generacion actual serb
cinco veces m~yores que lasprevistas enunprincipio,
y se registraran incrementos anaIogos en el Iii1mero
previsto de efectos somaticos y geneticos en el h9m
bre. Me refiero a la leucemia, los tumores oseoa, los
defectos geneticos en los recien nacidos y otros fe
n6menoa.

32. Todavfa no se conoce bien la importancia de un
enorme peligro que amenaza la salud de lahumanidad,
a saber la formaci6n intensificada de C 14 radiactivo
como consecuencia de las explosiones experimentales
de armas nucleares, sobre todo de las explosiones de
armas de hidr6genp. Los informes presentados basta
ahora por el Comite solo trataban esporadicamente
de estos problemas. Por ello el Comite hizo bien en
decidir abordar en su octavo perfodo de sesiones los
problemas ffsipos y biologicos relacionados con el
carbona 14, su circulaci6n en la naturaleza y el papel
de este elemento en la incidencia de los efectos ge
neticos y somaticos perjudiciales para el hombre.

33. Algunos hombres de ciencia, entre los que se
cuentan especiallstas checoeslovacos, handemostrado
con sus experimentos que la cantldad de carbono ra
diactivo que se forma en la atmosfera como conse
cuencia de la radiacion cosmica hasta un total de 7 a
10 kilogramos anuales, as suficiente para sustituir
aproximadamente' la cantidad de carbona radiactivo
contenido en las sustancias orgSnicas e inorgfinicas
que sa desintegian en. la naturaleza durante el mismo
perrodo. I

-- --_::~ .:~: .. '- .:::<_:_:,::- ,-- ::::_-::_:::~ __::::::..=::.:".':::.::-~,-::::~~~~
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ello confiamos en que merecera el apoyo de tOOos los
Miembros de la Asamblea General. Constituye la ex
presion practica de 10 que es, a nuestro juicio, el
deseo general de que se refuerce la labor del Comite,
a fin de que el conocimiento humane de los efectos
hio16gicos de la radiacion ionizante sea 10 mas com
pleto posible. A tal efecto es importante que las me
dieiones ffsicas de la intensidad y distribucion de las
radiaeiones en todo el Mundo sean exactas y comple
tas, y que la investigacion de los efectos biologicos
de las radiaciones tenga como base la informacion
mas eompleta y exacta posible.

22. Sr. NOSEK (Checoeslovaquia) (traducido del in
gles): EI Gobierno de Checoeslovaquia atribuye gran
importancia a las actividades del Comite Cientrfico
para el Estudio de los Efectos de las Radiaciones
At6mieas (Naeiones Unidas), cuyo informe [A/4119]
se esta examinando, en vista de la importante labor
que acaba de realizar en el estudio de los efectos de
las radiaciones ionizantes en el hombre y su medio
ambiente.

23. Las realizaciones de este Comite,delqueCheco
eslovaquia es miembro, demuestran que debe continuar
eu labor, ya que la ciencia no ha descubierto todavfa
todos los efeetos y el alcanee de las r,adiaciones cau
sadas especialmente por las precipitaciones radiacti
vas originadas por las explosiones experimentales con
armas nucleares. El estudio y conocimiento de las
partfeulas recian deseubiertas de precipitaciones ra
diaetivas y de sus efectos somaticos y geneticos en
el hombre, han adquirido enorme importancia desde
el punto de vista de la proteccion de la salud de esta
generacion y las venideras.

"24. El Gobierno de Checoeslovaquia considera satis
faetoria la labor actual del Comite y opina que deben
continuarse sus actividades en lamismadireccion que
venIa siguiendo. Por ella mi delegaci6n apoya plena
mente el informe del Comite sabre la marcha de sus
trabajos en 1959, asf como el programa inmediato de
trabajo para 1959 y 1960 tal como figura en el parra
fo 18 del anexo I del informe.

25. El Gobierno de Checoeslovaquia sostiene que el
propuesto programa de trabajo del Comite ba seguido
una direccion acertada y toma nota con satisfaccion
de que el Comite afirma que dedicara sus proximos
perfodos de sesiones - y cito el parrafo 4 del informe
del Comite - "al examen de 13.precipitacion radiactiva
y de euestiones radiobiologicas"

26. Del informe del Comite se desprende que este
ha decidido celebrar en 10 sucesivo dos perfodos de
aesiones por ailo. En 1960, uno se celebraraen Nueva
York y el otro en Ginebra, 0 en algCin otro lugar, caso
de que algiin. gobierno u organismo de las Naciones

I Unidas Ie curse una invitacion en conformidad con las
disposiciones de la resolucion 1202 (XII) de la Asam

, blea General.

I 27. A este respecto quisiera recordar que el Gobierno.I de Checoeslovaquiahamanifestado au interes y aprecio
~ por la labor del Comite, al invitarle, por intermedio
I del Secretario General de las Naciones Unidas, a
I, celebrar un perfodo de sesiones en Praga en 1960
I Y ha anunciado al mismo tiempo, de acuerdo con las
I disposiciones de la resolucion 1202 (XII), que sufra
~ gara los gastos adiciona1es que entraile la reuni6ndel
~ Comite en Praga. La Quinta Comisiontambien estudio
I [716a. sesion], desde el punta de vistadel presupuesto,

~~eS~6n~de Is celebram6n de esc pe:rod~de sesio-
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Green, pide que se estimulen las actividades del Comi
te dentro de sus atribuciones actuales. Los autores
de este proyecto no se prbponen ampliar las funciones
del Comita ni encomendarle actividades de tipo ad
ministrativo 0 de ejecuci6n. El Comite puede sacar el
mayor provecho de las organizaciones internacionales
existentes y, con los medios financieros di~ponibles,

debe lograr la m8xima eficacia ensutarea. As! inter
pretamos la petici6n que se hace en ei proyecto de
resolucion de las 11 Potencias para que el Comite
estudie la posibilidad de adoptar las medidas necesa
rias a fin de estimular el suminl~trode informaciones
sobre cuestiones relacionadas con las radiaciones
atomicas.

42. La delegaci6n de Checoeslovaquia espera que las
actividades del Comite seguiran siendo provechosas
para el estudio de las precipitaciones radiactivas yen
particular en el campo de la exploracion de los efectos
biologicos y geneticos de C 14. Asimismo, la delega
cion de Checoeslovaquia expresa la eSperanza de que
la Asamblea General aprobara el informe del Comite
Cientrficopara el Estudio de los Efectos de las Radia
ciones At6micas (Naciones Unidas), as! como el pro
yecto conjunto de resolucion de las 11 Potencias.

43. Sr. MATSUDAmA (Japon) (traducido del Ingles):
Mi delegaci6n tiene el honor de seruno de los autores
del proyecto de resolucion que examina la Asamblea
[A/L.268]. Este proyecto de resoluci6n. tiene tres
objetivos: primero, aprobar las recomendaciones for
muladas· por el Comite Cientffico para el Estudio de
los Efectos de las. Radiaciones Atomicas (Naciones
Unidas) en su informe [A/4119] sobre la marcha de
sus trabajos; segundo, atender a las reiteradas soli
citudes formuladaF- por el Comita de que se Ie sumi
nistre mayor informacion y datos del tipo que ya figura
en su informe general [A/3838] del ano pasado; y
tercero, alentar y estimular de modo generalla in
vestigacion cientifica en este campo importante y
fomentar la cooperacion entre los distintos 6rganos
que trabajan en el.

44. En la sesion plena;ria celebrada e124 de septiem
bre de 1959 el Sr. Green, Ministro de Relaciones
Exteriores del Canada, declaro 10 siguiente: "••• el
problema de la radiacion no se resolvera aunque las
naciones convengan en cesar la experimentacion de
armas nucleares" [807a. sesion, parr. 72].

45. Mi delegacion comparte este criterio y opina que
cuanto mas se fomente la utilizacion de la energia
atomica con fines pacificos, tanto mas se necesitara
estudiar el problema de fas radiaciones. Para estu
diarlo es preciso que los hombres de cienciadel mundo
dispongan de informaciones y datos mundiales relati
vos a las radiaciones procedentes de las precipitacio
nes de otras fuentes. A este respecto, el informe del
Comite sobre la marcba de sus trabajos dice:

"En el curso de sus deliberaciones, el Comite.•.
esperaba seguir recibiendo de Estados Miem.bros de
las Naciones Unidas y de miembros de los organis
mos especializados y del Organismo Internacionalde
Energia At6mica, abundante y util informacionsobre
la precipitaci6n radiactiva, los niveles de radiacion
y diversas cuestiones radiobiologicas. tt [A/4119,
parr. 4.]

46. Mi delegacion estima que el Comita solo podra
recoger informaciones y datos de caracter mundial si
cuenta con la cooperacion mas amplia posible de los
Estados Miembros y de las organizaciones inter-

34. lEn qu~ medida los ensayos conarmasnucleares
han afectado este equilibrio del carbono radiactivo en
la naturaleza'? SegUn los caIculos para 1956, que tra
tan de la cantidad de carbona radiactivo formado por
los ensayos nucleares, parece que cada 10 megatones
de energfa liberada por las explosiones producen de
,15 a 70 Idlogramos de carbona radiactivo.

35. Este calculo se modific6 en 1958,estimandose
que cada 10 megatones de energfa liberada producen
74 kilogramos de carbona radiactivo. No obstante,
segUn lOB ca.lculos teoricos actuales, la cantidad de
carbona radiactivo formado por cada 10 megatones de
energfa liberada puede variar entre 52 Idlogramos de
carbona radiactivo para las reacciones de fision y 330
Idlogramos de carbona radiactivo para la reaccion
termonuclear•

36. Siguiendo el ritmo anual actual, en un ano de
ensayos nucleares se produce 30 veces mas carbono
radiactivo 0 a1in mas en la atmosfera que el que se
formaria durante el mismo periodo mediante la radia
cion cosmica natural y sus particulas. Hoy en dra la
cantidad de C 14 radiactivo en la atmosfera es en un
10% superior a la de bace cinco anos.

37. SegUn caIculos del hombre de ciencianorteamel'i
cano, Sr. Linus Pauling, la cantidad de carbona ra
diactivo formada en la atmosfera por los ensayos
nucleares realizados basta la fecba puede originar en
las proximas generaciones hasta 1.200.000 casos de
defectos geneticos de diversos grados, que irian va
riando desde los defectos ftsicos 0 mentales basta la
muerte de los recien nacidos o,de los niiios de corta
edad. Al mismo tiempo, el niimero de casOl? seguira
aumentando junto con el incremento de la tasa de na
cimientos en las proximas generaciones.

38. Como el periodo medio de semidesintegraci6n de
un atomo de C 14 radiactivo es de mas de 8.000 ados,
ademas de muchas otras circunstancias, existe elpe
ligro de que con el andar del tiempo surjan complica
ciones inesperadas para la humanidad. Hasta ahorase
dispone de informacion escasa e inadecuada sobre
estas cuestiones y se necesitaran muchos afios de
ardua labor para aclararlas. Los recientes descubri
mientos de la investigacion cientifica destacan cada
vez mas la necesidad apremiante de poner fin de modo
permanente a todos los ensayos nucleares.

39. Lo que acabo de decir justifica la necesidad de
insistir en que el Comite concentre su actividad en el
estudio de los efectos de las precipitaciones radiacti
vas y, en particular, del C 14.

40. Tanto esta peticion como todas las relativas al
fondo mismo de la cuestion que aparecian en el pri
mitivo proyecto de resoluci6n de Checoeslovaquia,
han sido reproducidas en elproyecto conjunto de resa
lucion [A/L.268] que ha sido presentado por 11 Poten
cias, como resultado de negociaciones celebradas
entre la delegacion de Checoeslovaquia y otras dele
gaciones, especialmente la de Canada, parap:resentar
un texto que sea aceptable en general. La delegacion
de Checoeslovaquia, teniendo en cuenta la gravedad y
complejidad de los problemas relacionados con las
radiaciones atom.icas, hizo tooo 10 posible por llegar
a un acuerdo en estas negociaciones. Una vez conse
guido este acuerdo, la delegaci6n de Checoeslovaquia
retiro su anterior proyecto de resoluci6n.
41. El proyecto de resoluci6n sometido hoy por 11
Potencias y presentado hace unos pocos minutos por el
Ministro de Relaciones Exteriores del Canada, Sr.



55. Si queremos garantizar que la cantidad de ra
diaciones artificiales a que esta expuesta lapob1acion
del Mundo se mantiene dentro de Irmites seguros, es
importantrsimo que el Comite y su personal de ex
pertos esten plenamente informados de la labor que
se realiza en campos afineG. Naturalmente, el Orga
nismo Internacional de Energfa Atomica es quien
tiene a su cargo principalmente ese tipo de labor, perc
la Organizaci6n Mundial de laSalud y otros organismos
especializados y sociedades cientUicas tambien reali
zan estudios muy importantes de determinados aspec
tos parciales del problema. El Comite no es un organa
fiscalizador ni administrativo y en el proyecto de
resolucion no se sugiere que se Ie encomienden esas
funciones de administraci6n 0 fiscalizacion. Lo que
importa es que el Comite reciba de todos esos or
ganismos y de los gobiernos cuantos datos puedan
serle litiles para ampliar sus propias investigaciones
acerea de la naturaleza y amplitud de los riesgos de
la radiacion.

56. Nos complace advertir que el informe del Comite
sobre 1a marcha de sus trabajos [A/4119] refleja una
cooperacion cada vez mayor entre el Comite y el
OlEA, los gobiernos, los organismos especializados
y diversas s0.ciedades cientrficas.

57. En nuestra opinion, para que e1 Comite pueda
desarrollar con eficacia el programa que se Ie ha
encomendado, hay que intensificar au.n mas esa cola
boracion. Mi delegacion apoya en su totalidad el pro
grama del Comite por estimar que este es el organa
mas competente para decidir sobre los aspectos del
estudio que merecen atencion preferente y que debe
gozar de la mayor libertad de acci6n.. Por 10 demas,
es evidente que las propuestas del Comite, en cuanto a
presentacion de informes, organizacion de los traba
jos, necesidades de personal y relaciones con otros
organismos, estan de perfecta armonIa con los deseos
que la Asamb~ea General expreso en la resolucion
1347 (XIII), aprobada endiciembrede 1958. Nosparece
tambien razonable la cuantra de 108 gastos que se cal
cuIa han de originar las actividades futuras del Comite.

48. A este respecto, mi de1egacion, siguiendo instruc
ciones fle su Gobierno, se complace en anunciar que
el Japon est~ dispuesto a recibir muestras de aire,
agua, tierra y alimentos, recogidas en otros Estados
segUn los metodos recomendados por el Comite en
consu1ta con los organismos especializados compe
tentes, y a analizar dichas· muestras .en los labora
torios japoneses que se encargan del programa de
muestras nacionales,.y que el nfunero de muestras
que se recibirall y analizaran en mi pars, as! como el
tiempo del an'alisis y la forma en que se tomaran
dichas medidas, se determinaran en consulta con e1
Comite.

49. Mi delegaci6n espera sinceramente que este
proyecto de reso1uci6n se aprobara por unanimidad
y que la Asamblea General apoyara las actividades
futuras del Comite en este campo tan importante.

50. Sr. SHANAHAN (Nueva Zelandia) (traducido del
Ingles): A mi delegacion Ie ha sido muy grato unfr
se a otros 10 parses para patrocinar el proyecto de
resolu~ion [A/L.268],· concerniente al tema 24 del
programa, que tan habilmente ha presentado e1 repre
sentante del Canada.

51. En nuestra opinion, e1 hecho de que el proyecto
de resoluci6n sea patrocinadoportalnfunerodepa!ses
refleja la confianza que 1a Asamblea tiene en la actua
cion del Comite que desde su creacion, siguiendo las
mejores tradiciones de 1a colaboraci6n cientifica, ha

, sabido mantenerse en forma tan admirable al margen

I.
de toda controversia poIrtica.

52. De esta manera el Comite es~ contr7,buyendo a
I la elaboracion de un cuerpo de conocimientos cien- 58. Tomamos nota de la peticion que hace e1 CoIilite
I trficos que cuenta con aceptacion general. Merced a de nuevos datos pertinentes, an8.1ogos a los ya utili-
i au actuacion, se comprenden hoy mejor los efectos de zados en su informe general. Nueva Zelandia, queI las radiaciones atomicas y se cuenta conunabase que respondio cumplidamente al llamamiento original, es-
I perroite estudiar mas objetivamente ciertos aspectos tudia ahora la mejor manera de satisfacer esta nuevai vitales del problema aUn. pendientes de solucion. petici6n.

I, 53. Mi delegacion hace ,sinceros votos por que el 59. E1 proyecto de resolucionqueconsideralaAsam
I presente proyecto de resolucion, cuyo objeto es alabar blea destaca tambien en debida forma este aspecto de

~.mbor.ya realiZada._en.~leS:ill~d~10SefeC:.de _ms~eGeSi:~s_~el..COnll~.e:rt~ a~~.,::e::~"J':!".~~.
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! naciona1es interesadas. En el parrafo 2, de la sec- las radiaciones atomicas, aprobar los planes y activiI oion n del proyecto de resoluci6n. se pide al Comite dades propuestos por el Comite y sugerir maneras de
I "...que examine y estudie 1a posibilidad de adoptar facilitar sus estudios, sea aceptado por la Asamblea
I las medidas necesarias a fin de estimular el sumi- con igual esp!ritu de cooperacion.
I nistro de tales informaciones y datos." 54. Siempre hemos considerado deurgentenecesidad
I adoptar medidas internacionales paraaumentar e1 cau-l yen la seccion m dal de conocimientos cientff!cos sobre los efectos que
I "...que examine y estudie la posibilidadde adoptar las radiaciones ionizantes, cua1quiera que sea su ori-
~ las medidas necesarias para estimu1ar los estudios gen, causan en e1 £..;;r humane y en su medio. EstaI de cuestio;nes geneticas , biologicas y de otra indole, opinion nuestxa se ve confirmada en e1 primer informe
i inclusive los relativos al C 14, que permitandiluci- general del Comite [A/3838], en 81 que se reconoce
~ dar los efectos de la exposicion a radiaciones .sobre francamente que el estado actual de los conocimientos
i 1a sa1ud de los seres humanos;" acerca de los niveles de radiacion y de sus efectos no
,t perroite apreciar con exactitudy cabalidad los peligrosI 47. M~s adelante, en el parrafo 1 de la seccion IV., de las radiaciones. A pesar de que se ha trabajado
~.' se invita a los Estados Miembros que disponen de intensamente, no cabe duda de que queda Mucha por
I servicios para realizar analisis de laborat"rio hacer.
~ ". p.a indicar a otros gobiernos el nfunero de

muestras que estan dispuestos a recibir y analizar,
a solicitud de otros gobiernos y con arreglo a1 pro
grama de trabajo del Comite Cientrfico, y a informar
sobre e110 al Comite;"

Mi delegacion cree que las medidas propuestas mas
arriba seran de ayuda practica al Comite en su tarea
y espera que todos los Estados Miembros cooperaran
en ellas.
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prestarIe su cooperacion. Estanecesidadtiene, a nues
tro juicio, un doble aspecto: por una parte, el Comite
precisa que los datos se relinan y presenten en forma
tal que permita una verdadera comparabilidad de las
muestras; por otra parte, necesita asimismo recibir
tales datos del mayor ntimero posible de fuentes a fin
de que las conclusiones resultantes tengan la base
mas amplia posible.

60. La delegacion de Nueva Zelandia apoya pues las.
sugestiones del proyecto de resolucion encaminadas a
estimular un suministro mas amplio y uniforme de
informacion, especialmente en los importantes campos
de la precipitacion radiactiva, los niveles de radiacion
y los estudios geneticos y biologicof!. Tambien es evi
dente que se debe alentar al Comite a que, basan-dose
en sus investigaciones, sugiera la forma en que di
versos organismos, tales como el OlEA, la OMS y la
FAO, podrran contribuir a colmar cualquier laguna
grave que puedadescubrirse en los estudios en marcha.

61. El proyecto de resolucion contiene la imporf.ante
propuesta de que los Estados Miembros que dispongan
de servicios adecuados de laboratorio presten su con
curso en el anillsis de las muestras. Esperamos que
esta propuesta obtenga la pronta y favorable acogida
que mereca. Ahor.a bien, es esencial que se mantenga
al Comite perfectamente al corriente a fin de que los
resultados de los anaIisis realizados en virtud de
acuerdos entre Estados Miembros puedan correlacio
narse eficazmente con la informacion puesta a dis
posicion del Comite.

62. El proyecto de resolucion que mi delegacion se
honra en copatrocinar no da instrucciones al Comite
ni pide a este que se exceda de las atribuciones que
Ie confiri6 laAsamblea General. Las recomendaciones
que figuran en el proyecto de resoluci6n emanail todas
de sugestiones hechas por el propio Comite. Con su
aprobacion, contribuiremos a que el Comite 11eve a
cabo la labol' concreta que la Asamblea General Ie
ha encomendado.

63. Por todo e110, confiamos en que el proyecto de
resolucion reciba amplio apoyo.

64. Sr. POLDERMAN (Palses Bajos) (traducido del
ingleEJ): El Gobierno de los parses Bajos ha seguido
siempre con gran interes las actividades del Comite
Cientifico de las Naciones Unidas para el Estudio de
los Efectos de la.~ Radiaciones Atomicas, actividades
que merecen su gratitude Dicho Comite puede contar
con nuestro Bpoyo, ahora yen 10 futuro, pues no nos
cabe la menor duda acerca dd caracter esencial de
los servicios que las Naciones Unidas prestan enesta
esfera. Para todos es motivo de grave preocupacion
e1 problema de las radiaciones atomicas, ya que estas
pueden poner en peligro 1a existencia de cada uno de
nosotros y la de toda la especie humana. Me permito
por e110 reiterar ante todo 10 que ya en ocasiones
anteriores ha declarado la de1egacion de los Parses
Bajos, a saber, que tanto ahora como en un futuro
previsible se precisa de un organismo independiente y
de alta jerarquia cientrfica, que evalue continuamente
los peligros de las radiaciones atomicas y que pueda
juzgar la eficacia y caracter cabal de los estudios e
investigaciones que sobre este particular se lleven a
cabo en todo el Mundo. Acogemos gustosos el proyecto
de resolucion [A/L.268] propuesto por Argentina y
otros 10 parses y defendido con tan solidos argumen
tos por el Ministro canadiense de Relaciones Exterio
res, por entender que con el se refuerzan las bases

del Comite para llevar a cab.., ....l1a tareaa la que atri
buimos gran importancia.

65. Hay un punta que voy a permitirme tratar en
particular y con cierto detalle, en vista de las reser
vas que mi Gobierno ha expresado en ailos anteriores,
y que sigue manteniendo, respecto a la ampliaci6n de
las funciones del Comtte. Lo que deseo decir es que
ha de haber eierta limitacion. El hecho de que conoz- ,
Oiilj'~~ en sesi6n plenaria de los informes de este
Comite supone el riesgo de que escapen en cierto modo
a nuestra atencion otras actividades desarrolladas
dentro y fuera de las Naciones Unidas en la misma
esfera, por no discutirse las mismas en el pleno de
la Asamblea General. Hemos de tener cUidado, pues,
en no enfocar la labor del Comite aisladamente de
las otras actividades a que me acabo de referir, como
tan acertadamente observo hace unos momentos el
representante de Nueva Zelandia. .

66. El problema total de las radiaciones yde la coor
dinacion de las actividades que se desarrollan en esta
esfera ha figurado en el programa de varios per!odos
de sesiones gel Consejo Econ6mico y Social, y tam
1;>ien en su 280 perrodo de sesiones celebrado el pasado
verano. Observo que e110 se menciona en el proyecto
y mi delegacion esta totalmente de acuerdo con la
referencia que en el se hace a una colaboracion mas
amplia. Si nos ocupamos de una actividad aisladamente,
se correra el peligro de perder contacto con el hori
zonte, mas amplio, que ofrecerra la coordinacion de
tal actividad con otras realizadas en el mismo ambito,
y por ellG mi delegacion no apoya nada que pueda
contribuir a que, en 10 futuro, el Comite se convierta
en una especie de organismo oficioso especializado
dentro de la Secretarra. Aunque las cuestiones que
estudia no carecen en absoluto de importancia, tal
metodo no serra el ideal ni el mas equilibrado. Por
tanto, a pesar de que mi delegacion esta de acuerdo
con· el proyecto de resolucion, faltarramos a nuestro
deber si no hicieramos estas acotaciones al margen
que, les aseguro, obedecen solo a un esprritude cola
boracion positiva.

67. El informe del Comite AdministrativodeCoordi
nacion!/ a que se refiere el proyecto de resolucion,
hace una reseiia interesantrsima de las posibilidades
de accion concertada en materia de radiaciones atomi
cas. Contiene muchos argumentos de peso a favor de
tal accion, perc BUS conclusiones parecen Un tanto
modestas. La delegacion de los parses Bajos en el
Consejo Economico y Social no quedo del todd satis
fecha de estas conclu~iones por estimar que de los
hechos reSeftados en ese informe se hubieran podido
sacar conclusiones mas positivas.

68. El debate sobre esta cuestion dejo en mi delega
cion la impresion de que la explicacion de ello reside
~n una cuestion fundamental que es basica en todos
los problemas de coordinacion Em general: la dificultad
de reemplazar l!neas de demarcacion verticales por
Irneas borizontales. Nos complace saber que, conforme
ala resolucion del Consejo Economico ySocial[reso
lucion 743 B (XVIII)] que se menciona en el proyecto
de resolucion que tenemos ante nosotros, el Comit~
Administrativo de Coordinacion prestara continua
atencion a las medidas multilaterales y de otro tipo
encaminadas a una accion coordinada y concertada de
los organismos interesados en la utilizacion de la

.!lDocumentos Oficiales del Consejo Econ6mico y Social. 280 perrodo
de sesiones. Anexos, tema 4 del programa, documento E/3247.
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energta at6mica con fines pac!ficos y a lapreparaci6n
de informes a1 respecto con caracter peri6dico.

69. Este punto de vista que acabo de describir es el
que ha adoptado mi delegacion a1 considerar el pro
yecto de resoluci6n, y ella explica nuestras dudas
iniciales. Estamos convencidos, sin embargo, de que
los autores del proyecto de resoluci6n y todos los
organismos a que este afecta se harm cargo de la
necesidad de coordinar todas las actividades de las
Naciones Unidas re1acionadas con estos asuntos. Ello
es sumamente preciso a fin de neutralizar los ries
gos a que nos hemos referido. No cabe duda de que
la . aprobaci6n del proyecto de resoluci6n requerir4
aumentar las actividades del personal del propio
Comit~. Por el momenta podr!amos aceptar e~tos

riesgos, dada la magnitud de los intereses esencia1es
'Vinculados a la continuacion de la labor del Comite.
Los aceptamos, pueJ, a pesar de las consideraciones
que hemos formulado, y a las que quiz'- atribuyamos
mayor importancia en 10 sucesivo si advertimos que
en la Secretar!a empieza a hacerse visible la silueta
de un organismo separado, colocado bajo la gu!a de
la Asamblea, de un organismo cuyofuturo crecimiento
quid, no este armoniosamente equilibrado por la ex
perla sabidur!a, la capacidad de organizaci6n y el
deseo de coordinaci6n que existen en esta sala y en
el vecino edificio de la Secretarra.

70. E.p. e1 orden nacional y en el internacional, el
problema de organizar los impresionantes esfuerzos
que los hombres de ciencia desarrollan en todos los
campos de actividad ha de ponernos ciertamente a
prueba. Por tanto, creemos que, ateniendonos a 10
que la resolucion del Consejo Econ6mico y Social
persigue, convendr!a que en la esfera de las radiacio
nes atomicas este problema' de la acci6n concertada
fuera objeto de cODftante examen. Nos complace ad
vertir que esto ha sido tenido en cuentapOl' los autores
del proyecto de resolucion, en el qUe se presta la
atencion debida a la consulta y cooperaci6n con otros
organismos que trabajan en aste campo, tales como
la OMM, la OMS, 1aFAOy,especialmente,la estrecha
cooperaci6n con el OlEA, que figura en lugar destacado
en e1 campo de 1a utilizaci6n de 1a energfa atomica
con fines pacf'ficos y cuenta con un laboratorio que
podr!a ayudar a desarrollar el programa de trabajo
esbozado en el proyecto de resolucion.

71. Con los informes que llevapresentados, 'el Comite
ha adquirido gran prestigio como organismo cient!fico
y nosotros subscribimos totalmente la opinion del
Secretario General, expresada durante el decimo
tercer perrodo de sesiones ante la Primera Camision
[1012a. sesion], de que el Comite debe mantener sus
actividades basicas , es decir, e1 examen continuo y
general de los niveles de radiacion y de los efectos
de esta en el hombre y el ambiente en que vive, 1a
reunion de datos yel fomento de los estudios e in
vestigaciones que se estimen convenientes. Tales
actividades son de valor esencial parala humanidad, y
1a delegacion de los Parses Bajos desea reiterar su
gratitud por los loables servicios que prestan los
hombres de ciencia que forman parte del Comite y el
personal que con tanta competencia los auxilia. Serran
todavra mas valiosos estos servicios sl los informes
del Comite pudieran difundirse mas y obtenerse con
mayor facilidad. Convencida como est'- de la necesidad
de que e1 Comite desarrolle una tarea continua, como
Parte de una accion concertada en este terreno, mi
delegacion apoyar'- e1 proyecto de resoluci6n.

72. Sr. SOBOLEV (Union de Republicas Socialis
tas Sovieticas) (traducido del ruso): Examinamos hoy
el informe anual sobre la marcha de los trabajos
del Comite Cientrfico para el Estudio de los Efectos
de las Radiaciones At6micas [A/4119].

73. Es indiscutible que e1 Comite ha realizado una
labor muy util en el estudio de las radiaciones atomi
cas, es decir, en una cuestion que afecta los intereses
vitales de toda la humanidad.

74. Despues de haber estudiado a fonda el problema
de la contaminacion de la atmosfez:a y de la superficie
terrestre por sustancias radiactivas debido a los en
sayos atOmicos , e1 Comite mostro claramente en su
informe de~ do pasado a laAsamblea General [A/3838]
la existencia de un serio peligro para la vida y la
salud de los seres humanos como consecuencia de
dichas radiaciones. Eminentes hombres de ciencia de
15 parses, despues de haber colaboradofructuosamente
en el Comite Cient!fico de las Naciones Unidas, 11e
garon a la unamme conclusion de que la contaminacion
radiactiva del medio ambiente aumenta continuamente
los niveles de radiadon, creando nuevos peligros en
gran parte desconocidos. El Comite llego a laconclu
sion de que es imprescindible poneI' fin a la contami
nacion del medio ambiente con explosiones de armas
nucleares.

75. Es necesario poner fin inmediatamente y para
siempre a todos los ensayos de armas atomicas y de
hidrogeno: tal es la deduccion fundamental que se ex
trae de las conclusiones del Comite. Esas conclusiones
del Comita son confirmaciones convincentes, fundadas
cientfiicamente,' del peligro real que se cieme sobre
la humanidad conmotivo de las explosiones experi
mentales de las armas nucleares.

76. A la 1uz de estas conclusiones; es cada vez mas
urgente protegeI' la seguridad y resguardar la salud
de las generaciones presentes y futuras. Es perfecta
mente natural, pues, que la opinion publica mundial
demuestre profunda inquietud ante los ensayos nu
~leares y pida insistentemente que se los suspendaen
todas partes y para siempre. Guian-dose pOl' los deseos
e intereses vitales de los pueblos, el Gobierno so
viatico invariablemente se ha pronunciado a favor de
tal solucion para este problema internacional.

77. El tema 69 del programa, 'concerniente a la sus
pension de los enaayos nucleares y termonucleares,
se esta. examinando actualmente en la PrimeraComi
sion, y ladelegaci6n sovi~ticaexpondra detalladamente
la posicion de la URSS sobre esta cuesti6n en las se
siones de la Comision. Aqui, desearra insistir una
vez mas en que la URSS no escatimar!esfuerzos para
que se concluya cuanto antes un acuerdo internacional
sobre esta cuestion. Esperamos que nuestros socios
en las negociaciones de Ginebra trataran tambien de
Hegar a un entendimiento mutuamente a,ceptable.

78. Como se indica en el informe del Comit~sometl.do
a la Asamblea en su actual per!odo de sesiones, el
Comite preparo un detallado programadetrabajopara
los pr6ximos dos. Este programa va dirigido al estu
dio continuo del problema de la contaminacion radiac
tiva resultante de las explosiones nucleares, y de sus
efectos en los organismos vivientes, en general, y en
los seres humanos, en particular. En opinion de la
delegaci6n sovietica, dicho programa de trabajo res
ponde enteramente a las tareas que la Asamblea
General asigno' al Comit~. Expresamos la seguridad
de que el Comite cumplira estos importantes objetivos
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y presentara un informe completo, que constituya una
nueva contribuci6n al estudio de los problemas de las
radiaciones at6micas debidas a las explosiones de las
armas nucleares.

79. La experiencia de cuatro aiios de trabajo del
Comit~ demuestra que ha cumplido satisfactoria y
provechosamente su actividad dentro del marco de su
mandato, definido por la Asamblea General en 1955
cuando cre6 el Comite. La delegaci6n sovi~tica con
sidera entonces que no hay fundamento alguno para
ampliar sus funciones y menos aun para recargar al
Comit~ con actividades de organizaci6n, distribucion
o ejecucion. Toda tentativa de apartarse de los ltmites
que la Asamblea General fij6 al Comite s610 podra
servir para distraerlo de la solucion de los impor
tantes y decisivos problemas que tiene ante sf.

80. La asignaciOn de nuevas funciones al Comite po
dr!a dar lugar a que se Ie convirtiera gradualmente
en un 6rgano que duplicar!a innecesariamente las acti
vidades de las actuales organizaciones internacionales
y exigir!a ademas importantes gastos y esfuerzos
adicionales.

81. Por 10 tanto, el pedido que se Ie hace al Comit~
en el proyecto de resoluci6n de las 11 Potencias
[A/L.268], de que estudie la posibilidad de adoptar
las medidas necesarias para estimular el suministro
de las correspondientes informaciones sobre las cues
tiones de las radiaciones at6micas, no debe salir del
marco de las actuales facultades del Comite ni con
ducir a ninguna ampliacion de sus funciones.

82. Partiendo del supuesto de que dicho proyecto
concuerda con las consideraciones antes expuestas.,
la delegacion de la URSS 10 apoya y votara a favor
del mismo.

83. Sr. RIEGELMAN (Estados Unidos de America)
(traducido del Ingles): Al tratar la cuestion de las
radiaciones ionizantes, nos encontramos ante un pro
blema trpicamente moderno. Los sorprendentes ade
lantos de la ciencia en el siglo no solo hacen que
tengamos aguda conciencia de la magnitud de este
problema sino que ademas han agrandad() sus propor
ciones.

84. EI Mundo ha tenido cada vez mas noticias sobre
la existencia secular de fuentes naturales de radiaci6n
en el medio ambiente propio del ser humano: la tierra,
el agua y el alre que nos rodea. Al mismo tiempo, el
Mundo ha de hacer frente a los problemas que plantea
la existencia de fuentes artificiales que son creaci6n
del propio hombre, desde las aplicaciones medicas y
otros usos paci'ficos de la energ!a at6mica, todos elIos
en constante aumento, basta laprecipitaci6n radiactiva
provocada por los ensayos de armas nucleares.

85. Es de importancia vital que estemos preparados
para hacer frente a todos estos riesgos 0, por 10 me
nos, para reducirlos al m!nimo. Ahora bien, todos
comprendemos perfectamente que no cabe tomar me
didas sensatas y reali/stas en este sentido sin lIegar
primero a determinar con cierto grado de precision
la magnitud de los posibles peligros, identificar y
evaluar cientrficamente los factores que a elIos con
tribuyen y presentar tOOos estos estudios en forma
que permita su comprension y aplicacion universales.

86. El Comite Cienti'fico de las Naciones Unidas para
el Estudio de los Efectos de las Radiaciones At6micas,
cuyo cometido consiste en buscar respuestas a estas
preguntas, ha desarrollado ya una labor de gran im-

portancia. La lectura del informe general del Comit6
[A/3838], asr como del informe sobre la marcha de
sus trabajos [A/4119], del que ahora nos ocupamos,
pone de manifiesto que elComitesedaperfecta cuenta
de sus responsabilidades y hace frente a las mismas
con serio criterio. El informe general representa un
gran paso en el camino hacia el conocimiento de tales
peligros y de sus efectos, mientras que, en el informe
sobre la marcha de los trabajos, se indica el camino
que ha de seguirse para alcanzar los objetivos que el
Comite persigue.

87. La rapidez con que el Comite progrese depended
en primer lugar de la existencia de datos pertinentes
y, en segundo lugar, de la medida en que los Estados
Miembros y los organismos internacionales compe
tentes contribuyan a aportar datos para su analisis,
evaluaci6n., correlaci6n y publicacion por el Comite.
En cuanto al primer aspecto, es digna de encomio la
claridad con que el Comite ha definido el tipo de datos
que precisa. Por 10 que respecta al segundo, hay que
elogiar la forma en que el Comite ha logrado contar
con la cooperaci6n de los Estados Miembros y de los
orgMismos principalmente interesados. Estamos con
vencidos de que los esfuerzoB del Comite, que se
describen en el informe sobre la marcha de los tra"
bajos, no solo estimularan la produccion de nuevos
elementos de informacion sino que mantendran la co
rriente de informacion que afluye al Comit~procedente
de los Estados Miembros y de los organismos inter
nacionales.

88. Con respecto a estos Ultimos,elinformemuestra
claramente que el Comit~ sabe muybien que hay otros
organismos de las Naciones Unidas· y organizaciones
no gubernamentales, entre ellos especialmente elOr
ganismo Internacional de Energ:(a Atomica, que tienen
funciones que cumplir y estudios que r'ealizar en ma
teria de radiaciones. Como era 16gico y natural, el
Comite ha rogado a estas organizaciones que efectUen
determinados estudios, evitando asf duplicidad de
esfuerzos y asegurando la debida coordinaci6n de las
actividades que han de contribuir a la realizaci6n de
su ardua labor.

89. En cuanto a la cooperaci6n de los GobiernoB,
nos permitimos seiialar a la atencion de todos 108
Estados Miembros las reiteradas peticiones del Co
mite para que se Ie proporcionen mas datos. Por su
parte, los Estados Unidos han hecho tooo 10 posible
desde que, por primera vez, abogaron por lacreacion
del Comite hace cuatro ailosY, para prestarle ayuda
en el desempeiio del cometido que Ie fue encomendado
por la Asamblea General. Con posterioridad a la
publicacion del informe general del Comit~ del aDo
pasado, los Estados Unidos han proporcionado al
Comit~ informacion cada vez mayor. Tambien hemos
contlnuado prestando asistencia en la creaci6n y man
tenimiento de instalaciones de reunion de datos en
cierto ntimero de otros parses, hemos adiestrado a
determinado personal local en las tecnicas de reunion
de datos, y hemos puesto nuestros laboratorios na
cionales a disposici6n del Comite para el &nalisis de
niuestras. En el sexto perrodo de sesiones del Comtte,
celebrado la primavera pasada , varios de nuestros
cientrficos mas destacados contribuyeron C~i1 sus
conocimientos especiales a las discusiones cientrficas.
Queremos reiterar aqur nuestro prop6sito de seguir
colaborando en alto grado en el Comite.

YCe1ebrado en la Sede, Nueva York, del 23 de marzo al 10 de abril
de 1959.
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parte sin explorar y respecto de las cuales el bienestar
de la humanidad impone que se adquieran mas cono
cimientos.
97. Por su parte, la delegaci6n de Italia desea reita
rar este ano al Comite su reconocimiento por la labor
que ha realizado. La experiencia adquirida en estos
ultimos anos gracias al Comite, asr como la auspi
ciosa iniciativa emprendida al establecer por su con
ducto una forma de cooperaci6n internacional para
ampliar, mediante una accion concertada, los conoci
mientos acerca de los fen6menos de las radiaciones,
son realizaciones importantes que no pueden ignorarse
y, a nuestro juicio, de 10 mas alentadoras.

98. Sin embargo, las investigaciones y los estudios
sabre los efectos de las radiaciones estan apenas en
su fase inicial, y es tal la vastedad del campo que
ha de explorarse que la cooperaci6n de tooos los
Estados Miembros y de las organizaciones inter
nacionales en materia cientffica no s610 es deseable
sino necesaria.

99. El informe presentado por el Comite da una idea
clara de cum grande es nuestra falta de conocimientos
en detel'minados aspectos de esta materia. Es indu
dable que la utilizaci6n de la energfa nuclear y las
pruebas nucleares realizadas exigen que se conozca
mas a fondo la naturaleza de los peligros de las ra
diaciones. La necesidad de adquirir el maximo de
conocimientos sobre esta materia ha llegado a ser
imperiosa. La naturaleza de esos peligros quedo de
finida hasta cierto punta en las conclusionss del infor
me presentado el ano pasado por e1 Comite [A/3838].
El mejor servicio que puede prestarse alahumanidad
es seguir estudiando, con ayuda de tOOos los medios
cientrficos y tecnicos, los peligros inherentes a las
radiaciones, a fin de que la humanidad pueda dispo
nerse a utilizar la energi'a nuclear.con fines pacrficos
en la seguridad de que ese uso no producira efectos
nocivos, y sin preocuparse de peligros cuya magnitud
hoy desconocemos.

100. La finalidad del programa que se esboza en el
informe, que con tanto acierto ha expuesto e1 Secre
tario de Relaciones Exteriores del Canada y Jefe de
la delegacion de ese pds, Sr. Green, es reunir, dise
Minar y evaluar la informacion mas completa y fide
digna posible, y pedir la cooperacion de los Estados
Miembros y de las organizaciones internacionales
interesadas, a fin de facilitar la investigacion y ad
quirir conocimientos esenciales sobre los efectos de
las radiaciones atomicas, por tratarse de una cuesti6n
que es de vital importancia para las presentes y fu
turas generaciones.

101. A este pr06sito, deseo traer a colacion un pro
blema que mi de1egacion planteo el ano pasado. Se
trata de la eltminacion de los desechos radiactivos.
Ayer tambien expresaron·preocupacion a ese respecto
el Director del Organismo Internacional de Energfa
Atomica, Sr. Cole, y el Director de la UNESCO, Pro
fesor Veronese, en la Conferencia Cienti'ficade M6na
co!!. No cabe duda de que los peligros derivados de
la eliminacion de los desechos radiactivos merecen
un detenido estudio.

102. Por su parte, Italia tiene sumo interes de par
ticipar al maximo en cuantas formas de cooperacion
internacional y en cuantas iniciativas puedarl. empren
derse para ampliar los conocimientos sabre todos los

3' .
~Conferencia sobre evacuaci6n de desechos radiactivos celebrada

en M6naco del 16 al 21 de noviembre de 1959.

I
I
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90. A juicio de los Estados Unidos, el excelente his
torial del C'omite demuestra su competencia para
determinar sus propias prioridades de trabajo; en
otras palabras, no necesita ningUn asesoramiento de
la Asamblea General en cuanto a las medidas concra
tas que ha de tomar 0 el grado de atencion que ha de
conceder a cada cuesti6n en la marcha general de su
labor. Advertimos, sin embargo, que en el ultimo
parrafo del proyecto de resoluci6n [A/L.268] que ahora
consideramos se pide al Comite que presente un in
forme sobre su estudio de ciertas cuestiones para
someterlo al examen de la Asamblea General en su
decimoquinto perrodo de sesiones. Creemos que tal
informe debe formar parte del informe anual regular
del Comitej en otro caso, si no fuera posible tratar
debidamente dichas cuestiones antes del proximo
perrodo de sesiones de la Asamblea sin entorpecer
el programa normal de trabajos del Comite, espera
mas que se presente un informe prOVisional.

91. Creemos que el momento es oportuno para ex
presar nuestra satisfacci6n por la forma en que el
Comite viene desempeiiando su trabajo y, en especial,
para requerir encarecidamente a todos los Estados
Miembros, asr como a los organismos de las Naciones
Unidas y a las organizaciones no gubernamentales, a
fin de que preaten tOOa su ayuda 'y colaboraci6n al
Comite. Tambien creemos conveniente que se estimule
al Comite a considerar, de acuerdo con los organismos
mas directamente interesados, 18:s medidas mas apro
piadas para complementar Ja informacion de todo tipo
de que dispone sabre las actividades y discusiones
que se proponen llevar a cabo las Naciones Unidas,
sus organismos especializados, el Organismo Inter
nacional de Energfa At6mica y ciertas organizaciones
no gubernamentales.

92. Por todo 10 anterior, apoyamos el proyecto de
resolucion porque sdtexto, cUidadosaydetalladamente
preparado, refleja hasta que punto apreciamos la im
portancia del estudio de todos los aspectos de las
radiaciones ionizantes encomendado por la Asamblea
General al Comite. El proyecto de resolucion subraya
la necesidad de mantener y ampliar las relaciones
de cooperacion que existen entre el Comite por una
parte y los Estados Miembros, el OrEA y los orga
nismos especializados por otra. Creemos que el mundo
tiane derecho a que se Ie den seguridades s.obre la
firmeza de nuestro interes y sobre nuestra determi
nacion de alentar al Comite a cumplir plenamente su
mision.

93. El proyecto de resolucion reconoce lavalidez del
programa inmediato de trabajo para 1959 y 1960 re
senado en la parte VII del Anexo I del informe del
Comite sobre la marcha de sus trabajos, en el que
se expone claramente la decision del Comite de con
ceder atencion primordial a los aspectos frsicos de
la precipitacion radiactiva, y a los problemas frsicos
Ybiologicos que plantea el C 14.

94. Por estas razones, daremos al referido proyecto
de resolucion nuestro mas completo apoyo.

95. Sr. ORTONA (Italia) (traducido del Ingles): El
informe [A/4119] que el Comite Cientffico para el
Estudio de los Efectos de las Radiaciones Atomicas
(Naciones Unidas) presenta eate ano a la Asamblea
Prueba que sus actividades de investigacion y coordi
nacion prosiguen satisfactoriamente.

96. Ya todos sabemos que el campo de sus actividades
ha abierto nuevas perspectivas que siguen en gran

"
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peligros derivados de las radiaciones, en particular
en 10 que se refiere a SUB efectos bio16gicos y a la
magnitud de los peligros de las radiaciones de origen
natural y artificial.

103. ItaUa ha elaborado un amplioprogramade ener
gfa nuclear y, ademas de poseer muchos reactores
para fines de investigaci6n, cuenta con tres centrales
nucleares p~a la prOOucci6n de electricidad. Italia
tambien cree que aun en este aspecto concreto es
preciso tomar medidas para determinar tOOo posible
aumento de la contaminaci6n radiactiva en las zonas
circundantes.

104. Una serie de estaciones diseminadas pOl' tooo
el territorio nacional verifican regularmente, POl'
medio de muestras, las substancias radiactivas pre
sentes en la atmosfera yen tierra. An~ogamente,se
examinan muestras de las aguas de algunos rros y
lagos. Tambien se hacen mediciones de la radiactivi
dad 8.rti.ficial presente en e1 suelo, las plantas, la
leche, los alimentos y los huesos animales y humanos.

105. El Gobierno Italiano estima que serra muy con
veniente coordinar las actividades de los Estados
Miembros en la obtencion por medios uniformes de
muestras necesarias para determinar 1a distribuci6n
y tasas de precipitacion radiactiva, de conformidad
con las recomendaciones del Comite y al respecto
esta dispuesta a colaborar todo 10 posib1e.

106. Para terminar, desearra referirme brevemente
a otro punto. Se trata de la composici6n del Comite.
Al discutir este tema el ailo pasado, mi delegacion
sefia16 que el Comite habra sido constituido en sep
tiembre de 1955. Ello ocurrio antes de· que ciertos
Estados Miembros, a los que aun despues de tantos
ailos se sigue llamando "nuevos Miembros", fueran
admitidos en las Naciones Unidas. Entre esos nuevos
Miembros no cabe duda de que algunos tienen la ca
pacidad y ciertamente el deseo de aportar, con sus
m,edios cientrficos y tecnicos, su contribucion ala.
labor del Comite.

107. Tambien entre los demas Estados Miembros
debe haber alguno que haya realizado progresos en
las ciencias nucleares y que, ahora que e1 Comite ha
sido constituido con caracter permanente, desearfan
tener la oportunidad de participar en su labor. Deseo
Hamar la atencion sobre el hecho de que, al tanto de
esta circunstancia, el Secretario General sugirio en
su informe del ailo pasado sobre la cuestion [A/3864]
que se tomaran medidas a ese fin medianteun sistema
de rotacion. Deseosos de ampliar nuestra contribucion,
nosotros pensabamos entonces y seguimos pensando
que se trata de una sugestion muy acertada, y estamos
dispuestos a apoyar cualquier sistema adecuado de
rotacion basado en la sustitucion anual de tree miem
bros.

108. Como nuestro programa de trabajo esta muy
recargado, no deseamos insistir este ailo sobre el
asunto, perc recomendamos que las de1egaciones aqu!
presentes 10 consideren cuidadosamente, sobre todo
las que esten principalmente interesadas, en la espe
ranza de que e1 ailo pr6ximo sea posi~le adoptar una
decision al respecto. En todo caso, los Estados Miem
bros pueden estar seguros de la entera cooperacion
del Gobierno Italiano en esta materia.

La Sra. Lindstr6m (Suecia), Vicepresidenta, ocupa
La Presidencia.

109. Sr. NAUDE (Union Sudafricana) (traducido del

ingles): Serfa inutil insistir en la importanciadel tema
que nos ocupa ahora en la Asamblea. Nuestra obliga
ci6n para con la humanidad, para con las presentes
y las futuras generaciones, es meditar profundamente
sobre los problemas que plantean las radiaeiones
at6micas; animada de este esprritu, Ia delegacion de
la Union Sudafricana toma parte en este debate y se
permite ofrecer ciertos comentarios.

110. Ante tOOo, una observaci6n general: enelparra..
fo 4 de su informe sobre la marcha de los trabajos
[A/4119], el Comite Cientrfico para el Estudio de los
Efectos de las Radiaciones Atomicas (Naciones Unidas)
observa que habra recibido, y esperaba seguir reei..
biendo de Estados Miembros de las Naciones Unidas
y de .miembros de lOB organismos especializados y
del Organismo Internacional de Energfa At6mica,
abundante y util informacion sobre la precipitacion
radiactiva, los niveles de radiaci6n y diversas cues..
tiones radiobio16gicas. Inevitablemente, el futuro pro
greso en este campo de actividad de la Comisi6n
dependera en gran parte de que reciba esa informa..
cion. POl' 10 tanto, es de esperar que la petici6n del
Comite reciba pronta atencion.

111. Deseo referirme brevemente a ciertos aspectos
del plan de estudio que tiene previsto el Comite. En
primer lugar, esta la cuestion del mecanismo de la
precipitacion radiactiva estratosferica. El Comite
ha acordado examinar los problemas relativos al me
canismo de la precipitaci6n radiactiva estratosferica
en su pr6ximo perfOOo de sesiones y seil.alar la necesi..
dad de obtener una mayor informacion sobre aspectos
espec:fficos de este problema, para cuyo estudio se
invita la colaboraci6n de la OMM.

112. Creemos que los estudios de las leyes frsicas
y de los mecanismos meteorologicos de dispersion de
los gases y partfculas en las capas mas bajas de la
atmosfera pueden ofrecer interes en relacion con los
proyectados estudios de proceSos similares en las
capas altas de la atmosfera, y 10 mismo puede decirse
del caso inverso. Me refiero a este aspecto porque
en su campo de actividades el OlEA tiene interes
directo en la posible contaminacion de las capas bajaa
de la atmosfera por efecto de la dispersion normal 0

accidental de los desechos resultantes de lautilizaci6n
de la energfa atomica con fines pacrficos. Seg'Untengo
entendido, el Organismo se propone efectuar, en cola
boracion con los organos apropiados, estudios sobre
el mecanismo de la contaminaci6n biosferica. Por 10
tanto, cabe suponer que hay amplias oportunidades de
asistencia mutua e intercambio de informacion en esa
materia entre el Comite y el Organismo Internacional
de Energi"a Atomica.

113. Esta posibilidad tambien existe respecto de los
procedimientos de muestreo y medici6n destinados a
evaluar la contaminaci6n atmosferica depositada sobre
la corteza terrestre. El OlEA se interesa en los es
tudios de muestreo y medicion de la contaminaci6n
de las capas bajas de la atmosfera en relacion con
los problemas de la eliminacion de desechos en el
suelo, el agua y las capas bajas de la atmosfera. A
ese fin constituyo recientemente un grupo de expertoS.
Se me ha informado que los principios y tecnicas
cientrficos en esa materia no difieren cuando la l'a
diactividad en las capas bajas de la atmosfera tiene
su origen en 1a precipitacion estratosferica. POl' con
siguiente, el OlEA puede proporcionar informacion
al Comite, y cabe suponer que tambien estarfa dis
puesto a faciUtar a1 Comite el uso de los servicioS
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t€lcnicos para anaUzar las muestras y para calibrar
y uniformar el equipo que ha de ponerse a disposici6n
de los Estados Miembros en el laboratorio del Orga
niBmo a fin de efectuar mediciones en las capas bajas
de la atm6sfera en relaci6n con otros problemas.

114. Quiero ocuparme ahora del problema de las
cadenas alimentarias. Nos complace observar que el
Comite sigue considerando de suma importancia que se
hagan nuevos estudios sobre el movimiento de nt1clidos
radiactivos en las cadenas alimentarias. Ademas., se
g6n el Comite da a entender, es evidente que la pro
teccion de los recursos alimentarios y agrfcolas es
un problema del que debe ocuparse en primer lugar
la FAO. Por ese motivo, nos complace que se haya
previsto la cooperaci6n entre el Comite y la FAO.

115. Sin embargo, conviene tener presente tambien
1a cuesti6n de la eliminaci6n de los desechos. Para
poder eliminarlos sin correr riesgos, cuesti6n que
tiene una relaci6n directa con este problema., es pre
ciso tener conocimientos suficientes del mecanismo
de contaminaci6n de las cadenas alimentarias, tanto
en tierra como en el agua.

116. Como todos sabemos, en virtud de su Estatuto
el OlEA tiene la responsabilidad de asegurarse de
que los desechos resultantes de proyectos a los que
presta asistencia se eliminen sin riesgo alguno. Debe
examinar las posibilidades desde este punto de vis
ta e 4ndicar, cuando 'fu.ere necesario, las medidas
adecuadas de proteccion que deban tomarse. Por con
siguiente, en relaci6n con el problema de la contami
naci6n de las cadenas alimentarias convendrfa, en
inter€!s de todos y, en particular, del Comite de la
FAO, del OlEA y de todas las dem's organizaciones
interesadas, que se mancomunarail· los recursos de
todas estas entidades a fin deampliar los conocimien
tos generales y efectuar los estudios necesarios para
resolver determinados problemas. Como ejemplo de la
cooperacion en este campo, cabe citar la Conferencia
de Monaco sobre la eliminaci6n de desechos radiac-

_tivos, a la que acaba de referirse nuestro colega de
Italia, organizada conjuntamente por la FAO, el OlEA
y la UNESCO.

117. Deseo comentar brevemente los estudios de los
grupos de poblacion expuestos a radiaciones. Contodo
acierto, el Comit€! pone de relieve la importancia de
los efectos que tiene sabre la poblacion humana las
radiaciones utilizadas con fines medicos. Sin embargo,
no hay que olvidar el peligro que corren los obreros
o grupos especiales de poblaci6n que estAn expuestos
a las demas aplicaciones de la energ!a at6mica con
fines pacrficos. Aun cuando se confra en que los peli
grOB de la exposicion debidos a motivos profesionales
o de otra !n.dole se mantendrAn en el m!nimo posible,
se cree que con el progreso en el campo de la energ!a
at6mic;a aumentar! el nt1mero de personas expuestas.

. a los distintos tipos de radiaciones.

118. En este campo, y en particular en relacion con
los incisos a), J!) y c) del parrafo 4 del anexo I de su
informe sobre la marcha de los trabajos, estoy seguro
de que el Comite convendrra en que los conocimientos
t~cnicos del personal del OlEA pueden complementarse
Con los de la OMS, la Comision Internacional de Pro
teccion Radiol6gica y la Comisi6n Internacional de
Unidades y Mediciones Radiol6gicas.

119. Hechos estos comentarios, mi delegaci6n acepta
las recomendaciones del Comite. Deseo hacer constar
nuestro agradecimiento al Comite por su labor y por
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la iniciativa de los autores del proyecto de resoluci6n
que tenemos a la vista [A/L.26B]. Confiamos en el
exito de las actividades que reaiice el Comite en virtud
de sus atribuciones actuales y de las disposiciones del
proyecto de resoluci6n sob~e el que votaremos muy
en breve.

120. Sr. ORMSBY-GORE (Reino Unido)(traducidodel
Ingles): Tengo el prop6sito de ser muy breve; esta
tarde deseo hacer uso de la palabra por dos razones,

121. En primer lugar, quiero manifestarunavezmas
que mi Gobierno atribuye gran importancia a la labor
del Comit€! Cient!fico para el Estudio de los Efectos
de las Radiaciones At6micas, motivo por el cual mi
Gobierno acoge con agrado el informe sobre lamarcha
de los trabajos [A/4119] , en el que se puede apreciar
que el Comite realiza progresos. Tengo entendidoque
el sexto perrodo de sesiones del Comite dio buenos
resultados, y que la libre discusi6n de los problemas
y la informacion pertinente proporcionaron al Comite
una s6lida base para au programa de trabajo.

122. Aun cuando no se contara con el proximo in
forme completo del Comite hasta 1962, este seguira
entre tanto un programa de estudios que dara lugar
a muchos informes valiosos que se nos iran facili
tando a medida que se los vaya preparando.

123. Mi Gobierno considerade particular importancia
que en la representaci6n del Comit€! se mantega su
caracter actual de organo tecnico. Convenimos en que,
desde este punta de vista, los planes y actividades
propuestos, incluso los arreglos para celebrar las
reuniones mencionadas en el informe provisional del
Comite, son satisfactorios. 8i la Asamblea General
accede a que el Comite se ret1na ocasionalmente en
Europa, creemos que debe dejarse a discreci6n del
Comite el determinar el lugar donde han de celebrarse
sus reuniones. El Comite debe acordarlo de confor
midad con sus necesidades tecnicas.

124. Desear!a referirme brevemente al proyecto de
resolucion [A/L.26B] que tenemos a 1a vista. En pri
mer lugar, deseo decir cuanto celebra mi delegaci6n
que los antores de los dos proyectos de resoluci6n
anteriores [A/L.263 y Corr.1, A/L.266] sobreelmis
mo tema hayan llegado a un acuerdo para presentar
un texto 1in!co, que mi Gobierno podr! apoyar. No
obstante, debo seilalar que votare a favor del proyecto
de resoluci6n en la inteligencia de que no se consi
derar! que la labor adicional que se impone al Comite
tendr! pri()ridad sobre su programa actual y que, a
nuestro juicio, esa labor no exigira una reuni6n adi
cional del Comite.

125. Ademas, me permito sugerir que si el informe
que se pide en el1iltimo parrafo no puede quedar ter
minado a tiempo para el decimoquinto perrodo de
sesiones de la Asamblea General sin perjudicar otras
actividades del Comite, en ese caso bastara con que
se presente' un informe provisional referente a las
disposiciones tomadas para estimular el suministro
de informaci6n y de estudios, sin analizar los resul
tados de esos estudios, que se podran consignar en el
informe completo que el Comite tiene el prop6sito de
presentar en 1962. Esperaremos coninteres elinforme
a que se refiere ese proyecto de reso1uci6n•.

126. Sr.. BERARD (Francia) (traducido del frances):
Me propongo limitar mi intervencion a algunas breves
observaciones 'acerca del informe [A/4119] presentado '
a la Asamblea por el Comite Cientrfico para el Estudio
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de los Efectos de las Radiaciones At6micas (Naciones
Unidas) y del proyecto de reso1uci6n [A/L.268] pre
sentado por 1a Argentina y Qtros 10 parses.

127. El primero de estos documentos, titu1ado "Infor
me sobre 1a marcha de los trabajos", constituye una
etapa en 1a existencia del Comit~. En virtud de 1a
reso1uci6n 1347 (XIll), elComit~ batenidoquerevisar
su programa y, en cierts. medida, sus m~tOOos de
trabajo; 10 que examinamos boyes e1 resu1tado de
este estudio. No pretendo extenderme al respecto,
sino indicar senci11amEmte que mi de1egaci6n ha to
mado conocimiento del informe con el mas vivo inter~s

y 10 apoya con satisfacci6n.

128. E1 programa de estudios cientrficos nos ba 11a
mado particularmente 1a atenci6n. El informe del
Comit~ insiste entre otras cosas, y con raz6n, en las
radiaciones de origen medico al examinar e1 estudio
de los efectos de la irradiaci6n en los grupos de
poblaci6n. Tambien han llegado a esta conclusi6n los
medicos y bi610gos franceseti'.

129. Merece asimismo nuestra aprobaci6n e1 con~

cepto que tiene e1 Comite de su tarea y, sobre tooo,
su muy acertada preocupaci6n por coordinar las in
vestigaciones emprendidas por los diversos organis
mos nacionales e internacionales en este campo, 10
que Ie permitl~ra desempeilar plenamente su funci6n
de consejo supremo, encargado de sacar las conclu
siones generales de los trabajos realizados por unos
y otros. En 10 sucesivo aguardaremos con el mismo
interes la publicaci6n de .Ios informes anua1es sobre
la marcha de los trabajos del Comite, las distintas
notas que el Comite tiene la intenci6n de someternos
y, por ultimo, e1 informe general que debe presentar
en 1962.

130. Por 10 que se refiere al programa de reuniones
del Comite, parece perfectamente razonab1e preyer
la posibilidad de ce1ebrar de vez en cuando reuniones
en Europa. Mi de1egaci6n opina que 10 mas conve
niente serra que esas reuniones se celebraran en 1a
Oficina Europea de las Naciones Unidas en Ginebray,
si da lugar, en Viena, en 1asede del Organismo Inter
nacional de Energfa At6mica; con ello se estrechartan
las relaciones entre e1 Comit~ y el Organismo en
provecbo de su trabajo comiin. De tOOos modos in
cumbe al Comite decidir, en e1 mejor interas de sus
trabajos, d6nde ha de reunirse en Europa.

131. Paso a referirme ahora al proyecto de reso1u
ci6n presentado por 1a Argentina y otros 10 parses.
Mi delegaci6n cree que ese proyectotraduce fieImente
el interes que inspiran a tOOos los Miembros de las
Naciones Unidas las actlvidades del Comite desde su
creaci6n, y 1a confianza que depositan en suporvenir;
confirma la funci6n coordinadora del Comite entre los
Estados Miembros y se propone intensificar sus re
laciones con los demas organismos internacionales
interesados.

132. A este respecto quiero seilalar que Francia,
como miembro del Comita, prosigue estudios en todos
los campos relacionados con 1a radiactividad. En el
campo ftsico y ffsicoqulmico, los expertos han medido
el nive1 de las radiaciones en 1a atm6sfern., las aguas,
los suelos y los alimentos. otros laboratorios han
orientado sus investigaciones hacia el mecanismo de
acci6n de las radiaciones sobre las ce1ulas. Por Ulti
mo, medicos y bi6logos franceses tratan de estudiar
estos efectos en los hombres y los anima1es.

133. Nuestros estudios ftsicos siguen tres dirfJccio
nes: enprimer lugar, estaciones especializadas vigilan
de modo permanente los nive1es de radiaci6n en las
proximidades de los centros nucleares franceses; en
segundo lugar, otras estaciones, unas 40 en Francia
y los Estados de la Comunidad, abservan continua
mente la radiactividad natural y artificial de la: at
m6sfera; en tercer lugar, se bacen investigaciones
varias destinadas, por ejemplo, a determinar las fa
chas de las capas de hie10 de las tierras antarticas y
de Groenlandia, y tambten a estudiar la radiactividad
en 1a alta atm6sfera. Las medidas obtenidas se pu
blican regularmente en las revistas cientfficas fran
cesas, especiaImente en el Bulletin d'informations
scientifiu.ues et techniques de 8aclay. Ademas, se
transmiten a las organizaciones internacionales euro
peas y, como es natural, al Comite.

134. Dentro del programa estab1ecido por e1 Coroite
y con arreglo a las disposiciones complementarias
previstas en el proyecto de reso1ucion, Francia se
guira prestando al Comite, como enelpasado, 1a plena
colaboraci6n de sus investigadores y de sus labora
torios.

135. 8610 me fa1ta referirme a un aspecto del pro
yecto de resoluci6n que nuestro Presidente ha seila1ado
acertadamente a nuestra atenci6n; me refiero a las
consecuencias financieras de au ejecuci6n. La cifra
de 51.600 d6lares que se nos propone es una cifra
aproximada; claro esta que incumbira a la Quinta
Comisi6n formular recomendaciones a la Asamblea
General sobre e1 asunto, despues de estudiar deteni
damente 1a dec1araci6n del 8ecretario General sobre
las consecuencias financie:.-~ [A/4283 y Corr.l].

136. Teniendo en cuenta las observaciones que acabo
de formular, mi delegacion votara a favor del proyecto
de resoluci6n que se examina.

137. 8r. PLIM:SOLL (Australia) (traducido del Ingles):
La delegaci6n de Australia acoge complacida el pro
yecto de res01uci6n [A/L_268] que se ha presentado a
1a Asamblea, al que prestaremos nuestro apoyo.

138. Australia es miembro del Comite Cientfiico
para el Estudio de los Efectos de las Radiaciones
At6micas (Naciones Unidas) y participa en otros va
rios proyectos internacionales y naciona1es emprendi
dOB en la materia que hoy nos ocupa. Ejemp10 de ello
es nuestra Comisi6n Naciona1 que, entre otras cosas,
presenta informes y reune datos para el Comite y
para el Organismo Internacional de Energfa At6mica.
La tarea primordial del Comita es 11enar las consi
derables lagunas de que ado1ece nuestro conocimiento
sobre las radiaciones.

139. Por supuesto, los informes que presenta e1
Comite se revisan y se modifican conforme a los co
nocimientos que se van adquiriendo y a los nuevoS
factores que van apareciendo en e1 Mundo de hoy.
Por ejemplo, el informe anterior [A/3838] , el de 1958,
ha resultado ser excesivamente pesimista en ciertos
aspectos. Por otra parte, desde que se present6dicho
informe, han surgido factores a los que tal vez no se
presto suficiente atenci6n en su momento, incluso al
gunos que son tota1mente nuevos. Por ejempl0, me
refiero al aumento de la concentracion del estroncio
90 en ciertas regiones, y a la preocupaci6n por los
posibles efectos del C 14, otra sustancia de 1a pre
cipitaci6n. Estas cuestiones estan. siendo examinadas
ahora por el Comite, y cabe esperar que se ocupara
de eUas en los futuros informes.
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140. Lo que esperamos del informe de 1962, por
supuesto, no es una simple revision del informe de
1958 porque, segdn ha manifiestado el propio Comite,
10 que necesitamos es un nuevo informe amplio, total
mente nuevo y completo que confro podamos tener en
nuestro poder e~ 1962. Celebraremos recibir los in
formes anuales sobre la marcha de los trabajos, que
cabe esperar a juzgar por 10 que se nos ha comunicado
en el actual informe [A/4119].

141. El Comite no es un organa politico, sino cien
tifico. Su miston es facilitar informacion, sean cuales
fueren sus consecuencias pol!ticas. Por otra parte,
tambien tiene la obligacion de no realzar indebidame.nte
ciertos aspectos por razones pol!ticas.

142. Deseo hacer constar nuestra aprobacion por la
forma en que el Comite ha enfocado su labor. En
general, su criterio ha sido autenticamente cientrfico.
Estoy de acuerdo con e1 Comite en que debe prestarse
atencion a todas las fuentes de radiacion ionizante a
las que pueda estar expuesto el hombre, y tambien
suscribo su propuesta de seguir considerando clertos
problemas fundamentales de genetica y radiobiolog!a,
as! como su deseo de que se intensifique la investiga
cion en biolog!a fundamental..

143. En el proyecto de resolucion se toma nota de
la creciente y estrecha ,colaboracion que viene es
tablec.iendose entre el Comite y el OlEA. Esa cola
boracion nos complace de modo particular porque, a
iluestro juicio, el Comite deber!a aprovechar todo 10
posible los servicios de laboratorio y cientrficos del
OlEA.. Este Ultimo cuenta ya con un laboratorio pro
visional cerca de Viena, y el informe presentado por
el Organismo el mes pasado [A/4244] hace referencia
a la asistencia cientrfica que"se presta en cuestiones
tales como la determinacion de la concentracion ra
diactiva en las cenizas de la leche. El Organismo ha
indicado que ya puede prestar esa clase de servicios.
La delegacion de Australia estima.que debe recurrirse
al maximo a los servicios del Organismo en el cotejo
de datos sobre las radiaciones y en los an~.lisis cien
tIficos que efectlien los gobiernos de los Estados
Miembros en virtud de acuerdos bilaterales sobre
muestras a que se hace referencia en el proyecto de
resolucion.

144. Los servicios actuales del OIEA aumentaran al
f quedar acabadas a finales de 1960 las obras del labe
1, ratorio funcional permanente del Organismo.

145. Antes de terminar mi intervencion~ desear!a
rendir tributo a la delegacion del Canada y al Sr.
Green, su Jefe, por la forma en que han colaborado
en la preparacion del debate sobre este tema en el
actual perrodo de sesiones de la Asamblea General.
EI debate que nos ocupa actualmente no esta adqui
riendo un tono excesivo de controversia. Todos hemos
procurado considerar el tema sin ammo de polemizar,
pero la verdad es que podr!an haberse planteado cues
tiones importantes 0 de detalle que hubiesen exigido
cierta discusion. El hecho de que tengamos ante no
Batros un proyecto ~e resolucion que espero quede
aprobado sin dificult ~d, obedece a que unas pocas de
legacionea han tomado la iniciativa para lograr un
consens0 de opinion y poder as! redactar dicho pro
yecto. La delegacion del Canada se hapuestoal frente
de esa iniciativa, y debemos estarle agradecidos, 10
mismo que a la delegaci6n de Checoeslovaquia, por
redactar. un proyecto de resolucion que, espero, sera
aprobado por todos.

El Sr. Belaunde (Pera) ooupa la Presidenoia.

146. Sr.. HAYMERLE (Austria) (traducidodelingles):
Los oradores que me han precedido en e1 uso de la
palabra para presentar el proyecto de resoluci6n
[A/L.268] que tenemos a la vista han explicado sus
objetivos e ideas con tanta elocuencia, que serra su
perfIuo seguir explayandose en el tema. Ann as!, la
delegacion de Austria desea hacer unos pocos comen
tarios.

147. Hemos estudiado con gran interes el inform,e'
sobre la m,archa de los trabajos [A/4119] del Comi~
Cientrfico para el Estudio de los Efectosdelas Radia
ciones Atomicas (Naciones Unidas). Eldescubrimiento
de la fision y la fusion nuclear ha abierto formidables
perspectivas al mundo. Nos ballamos tan solo en los
comienzos de un proceso que promete a la humanidad
los frutos que el empleo de esas fuerzas puede dar
para su beneficio. Por otraparte, sin embargo, apenas
se han explorado los efectos de las radiaoiones re
sultantes de los experimentos nucleares, ni tampoco
se ha determinado basta qu~ punto esas radiaciones
constituyen un peUgro para el hombre.

148. Por consiguiente, la delegaci6n de Austria aco
ger! con gusto toda medida encaminada a ampliar
los conocimientos sobre la magnitud de ese peligro
y a crear las condiciones necesarias parauna protec
cion efectiva. Por eSa razon, creemos que la obra
realizada basta la fecha por el Comite merece nuestra
maxima atencian y agradecimiento. Quisiera aiiadir
que atribuimos especial importancia a los dos proble
mas que seran discutidos en los prOximos perfodos de
sesiones del Comit~ a saber, la precipitacion ra
diactiva y las cuestiones radiobio16gicas. Ademas,
estamos persuadidos de que el inform~anunciadopara
1962 nos' dara una idea mas clara de los multiples
aspectos del complejo e importante prpblema de las
radiaciones at6micas. '

149. Permrtaseme ahora hacar un breve comentario
sobre el proyecto de resoluci6n que tenemos ante
nosotros. Creemos que el mismo permitira adoptar
medidas utiles para los fines que he seiialado en mis
primeras observaciones. Por ese motivo, la delega
cion de Austria se ha complacido en p'Jr uno de sus
coautores.

150. El objetivo triple de esetextohasidoya expuesto
con gran elocuencia por el Secretario de Relaciones
Exteriores del Canada. Tambien nosotros nos intere
samos profundamente en h. cuesti6n, que tiene tanta
trascendencia para la vida humana; es importante
llenar las grandes lagunas de nuestros conocimientos,
poniendo a disposicion de los hombres de ciencia la
informacion mAs completa y fidedigna posible.

"

151. Ello es tantomas importante cuanto que el nnme
ro de hombres de ciencia calificados para resolver
cuestiones relativas a la utilizaci6n de la energta
at6mica es relativamente limitado. En consecuencia,
es preciso sacar el mayor partido posible de sus
servicios, raz6n por la cual la delegaci6n de Austria
celebra que en este proyecto de resoluci6n se ponga
de relieve el valor de las actividades coordinadas de
todas la.s otganizaciones interesadas.

152. A este respecto quiero referirme al OlEA esta
blecido con la finalidad concreta de ocuparse de todos
los aspectos de la utilizacion de la energfa at6mica
con fines pacffioos..
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153. Existe una estrecha relacion entre la cuestion
que es de la competencia de ese organismo y los es
tudios del Comite. Por otra parte, el OIEAdispone de
los servicios de laboratorio necesarios y de un nume
roso personal de hombres de ciencia calificados.
Nosotros opinamos que no solo es elorgano mas com
petente, sino el que esta en mejores condiciones de
colaborar en esa tarea.
154. La delegacion de Austria se atreve a predecir
que las consultas que se celebran entre el Comite y
el OlEA a que se bace referencia en el actual proyecto
de resolucion daran lugar a una creciente cooperacion
y a una accion concertada hacia el logro de fines co
munes.
155. Quiero terminar mi intervencion expresando la
esperanza de que la Asamblea aprobara por unanimi
dad el proyecto de resolucion que, estamos seguros;
constituira un gran paso hacia la eliminacion de los
peligros de las radiaciones atomicas.

156. Sr. ORTIZ MARTIN (Costa Rica): Al estudiar
hoy este proyecto de resolucion [A/L.268] he encon
trado que tiene una omision de forma, por 10 que me
permito Uamar muy respetuosamente la atencion
de los auspiciadoreS' del mismo, representantes de
Argentina, Austria, Canada, Checoeslovaquia, Ghana,
Irlanda, Italia, Japan, Mexico, Noruega y Nueva
Zelandia.
157. La omision, a mi juicio, es de forma y consiste
en que no se incluyo entre los organismos especiali
zados el nombre de la UNESCO. Me parece que en la
seccion. II, parrafo 2, deber!a incluirse, despues de
las palabras "la Organizacion de las Naciones Unidas
para la Agricultura y la Alimentacion", las palabras
"Organizacion de las Naciones Unidas para la Educa
cion, la Ciencia y la Cultura", continuando despues
como reza el parrafo. En la seccion ill, despues de
las palabras "el Organismo Internacional de Energfa
Atomica •••" deberian incluirse, tambien, las palabras
"Organizacion de las Naciones Unidas para la Educa
cion, la Ciencia y la Cultura" para continuar despues
el parrafo en la forma en que esta redactado.

158. Al hacer esta proposicion repito que creo que en
el caso se trata de unasimple omision, de una cuestion
de forma. Me parece que no es preciso hacer una
larga argumentacion sobre la participacion de la
UNESCO en estas actividades, ni que sea necesario
traer muchos documentos, porque la omision, entiendo,
est! a la vista.

159. Sin embargo, vay a permitirme hacer referen
c~a al comunicado de prensa de las Naciones Unidas
del 15 de junio de 1959, relacionado con los efectos
biologicos de la radiacion, que fueron discutidos en
Venecia bajo el auspicio del OlEA y la UNESCO. Este
comunicado se reflere a las diferentes entidades que
en las mismas sesiones tomaron parte.

160. En el comunicado de prensa de las Naciones
Unidas del 13 de noviembre de 1959 se hace referencia
a los 200 expertos que discutieron la disposicion de los
residuos radiactivos en la conferencia que organizo el
OlEA y se celebro en Monaco. Esta conferencia fue
coauspiciada por la UNESCO, tal como se ve en el
comunicado de prensa del 13 de noviembre de 1959.

161. Tenemos tambien, en la Cronica de la UNESCO
de octubre de 1959, la referencia que se hace a las
actividades que el mismo organismo especializado ha
tenido en esta materia. Igualmente, en la Cronica
correspondiente al mes de junio de este ailo.

162. Creo ocioso seguir refiriendome a una serie de
documentos, hechos y argumentos que demuestran
palpablemente la gran importancia y la gran actividad
que ba tenido la UNESCO en esta materia, por 10 cual
considero que la omision ha sido simplemente de for
ma y que los coauspiciadores no tendr4n el menor
inconveniente en aceptar esta propuesta formal para
que en la seccion II, parrafo 2., despues de las palabras
"Organizacion de las Naciones Unidas para la Agri
cultura y la Alimentaci6n •••", y en la seccion m~
despues de las palabras "••• Organismo Internacional
de Energfa Atomica ...", se incluyan las palabras
"Organizacion de las Naciones Unidas para la Eduea
cion, la Ciencia y la Cultura".
163. Si los representantes que han auspiciado este
proyecto de resolucion no tienen inconveniente, serra
.muy oportuno que adoptaran la proposicion que en
este momento formalmente hago.

164. El PRESIDENTE: Hare la consulta despues de
darle la palabra al ultimo orador inscrito, que es el
representante de Noruega.

165. El Sr. NIELSEN (Noruega) (traducido del Ingles):
La delegacion de Noruega siempre ha sentido gran
interes por los trabajos cientrficos qUe se realizan
bajo los auspicios de las Naciones Unidas a fin de
determinar los efectos de las radiaciones atomieas.
Por es.e motivo, somos coautores del proyecto de
resoluc~on [A/L.268] que la Asamblea tiene ante sr,
cuyo objeto es continuar y ampliar Is. valiosa labor
que realiza en este campo el Comite Cientifico para
el Estudio de los Efectos de las Radiaciones Atomieas
(Naciones Unidas).

166. Las disposiciones y propositos del proyecto de
resolucion han sido ya explicadas a la Asamblea par
el representante del Canada y otros autores. En can
secuencia, me limitare a expresar la satisfaccion de
la' delegacion de Noruega, en el sentido de que las
discusiones que han de culminar con la aprobacion del
proyecto de resolucion, y 10 elevado del n11mero de
Potencias que ha.:n; querido patrocinarlo, dan pie a llues
tras esperanzas de que la labor del Camite seguira
adelante sin verse complicada ni entorpecida par
divergencias anticientrficas en el Comite.

167. A este proposito me complace seilalar que al
programa de' trabajo propuesto guarda conformidad
con las sugestiones del propio Comite. Se ha tenido
debidamente en cuenta la capacidad en este campo de
otros organismos internacionales, a fin de evitar
duplicaciones y esfuerzos superfluos.

168. Creemos firmemente que, para bien de todos,
es muy. importante ampliar el conocimiento general
acerca de los efectos de las radlaciones naturales y
artlficiales, y que con ese fin se deben intensificar los
esfuerzos en la esfera internacional a fin de 'obtener
toda la informacion disponible.

169.. Mi delegaci6n se complace en anunciar que
Noruega apoya sin reservas el programa esbozado en
el proyecto de resolucion y est!dispuesta a participar
activamEmte en au ejecuci6n dentro de los limites de
sus recursos. Estamos dispuestos a participar en la
obtencion de muestras radiactivas y a facilitar las
que puedan ser de interes general. Ademas, Noruega .
est! dispuesta a colaborar en el analisis de muestras
radiactivas en la forma que hapropuesto ladelegaci6n
del Canada. Concretamente., Noruega puede poner a
disposicion del Comite los resultados de los estudios
que ha realizado en. el campo de la sanidad a fin de
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178. El PRESIDENTE: Vamos a proceder ala 42a.
votaci6n, tercera de la serie no limitada.

Por invitac16n del Presidente, e1 Sr. Auguste (HaitI)
y el Sr. Masfar (Indonesia) actUan como escrutadores.

Polonia. • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • •• 40
Turquia • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • •• 36
Ghan.a••••••••••••••• II • • • • • • • • 1
Irl8Ilda. • • . • • • • • • • • • • • • • • • • • • • 1
Islandia • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • 1
Luxemburgo • • • • • • • • • • . . • • • • • • • 1
RSS de Ucrania • • • • • • • • • • • • • • • • • 1

Polonia. • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • "'. 39
Turqtlra • • • • • • . • • • • • • • • • • • • • •• 39
Luxemburgo • . • • . • • • • • • • • • • • • • • 2
Irlanda •.•••••••••••••• I) • • • • • • 1

176. EI PRESIDENTE: Conforme al reglamento, de
bemos proceder a una serie de tres votaciones no
limitadas, en las cuales podran ser candidatos tod.os
los paises, excepto aquellos que ya estan en el Con
sejo de Seguridad 0 han sido elegidos para este organo.
Procederemos a la 40a. votacion que es la pl'imera
de esta serie no limitada.

Por invitaci6n del Presidente, e1 Sr. Auguste (HaitI)
yel Sr. Masfar (Indonesia) actuan comoescrutadores.

Se procede a votaci6n secreta. .
Ntimero de cedulas depositadas: 82
NUmero de cedu1as nu1as: 0
Ntimero de cedulas validas: 82 .
Abstenciones: 1
Nt1mero de votantes: 81
Mayorfa necesaria: 54

Resultado de 1a votacion:

177. El PRESIDENTE: Vamos a proceder ala 41a.
votacion, segunda de laserie no li:nitada.

. Por invitaci6n del Presidente, el Sr. Auguste (HaitI)·
y e1 Sr. Masfar (Indonesia) actUan como escrutadores.

Se procede a votacion secreta.
NUmero de cedu1as depositadas: 82
Ntimero de cedulas nulas: 0
Ntimero de cedu1as validas: 82
Abstenciones: 1
Nt1mero de votantes: 81
Mayorfa necesaria: 54

Resu1tado de 1a votaci6n:

Votos obtenidos:
Polonia. • .• • • • • • • .. • • • • • • • • • • • •• 42
Turqtlfa • • • .. • • • • • • • • • • • • • • • • .• 38

175. El PRESIDENTE: Envistadelresultadonegativo
de la segunda votacion, pasaremos alaterceravotacion
limitada.

Por invitaci6n del Presidente, e1 Sr. Auguste (HaitI)
y e1 Sr. Masfar (Indonesia) actuan como escrutadores.

Se procede a votaci6n secreta.
NUmero de cedu1as depositadas: 82
Nt1mero de cedulas nu1as: 0
NUmero de cedu1as validas: 82
Abstenciones: 1
NUmero de votantes: 81
Mayorfa necesaria: 54

Resultado de la votaci6n:
Polonia. • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • •• 42
Turquia • " • • • • • • • • • • • • • • • • • • •• 39

839a. sesion - 17 de noviembre de 1959

Eleccion de tres miembros no permanentes del Consejo de
Seguridad (continuacion*)

174. El PRESIDENTE: La Asamblea recordara que
cuando el dia 3 de noviembre de 1959 se suspendio
la 835a. sesion, que estabamos celebrando para lle
nar la vacante que ocurrira en el Consejo de Segu
ridad a partir del dia 10 de enero de 1960, se habra
efectuado ya la primera de una serie de tres votacio
nes limitadas a las candi&aturas de Turquia y Polonia.
De acuerdo con el reglamento, corresponde proceder
a una segunda votacion limitada a aquellos mismos
parses.

Por invitaci6n del Presidente, el Sr. Auguste (HaitI)
yel Sr. Masfar (Indonesia) actUancomoescrutadores.

Se procede a votaci6n secreta.
Ntimero de cedulas depositadas: 81
Ntimero de cedulas nulas: 0
Ntimero de cedulas vaJidas: 81
Abstenciones: 1
Ntimero de votantes: 80
Mayorfa necesaria: 54

*Reanudaci6n de los trabajos de la 835a. sesi6n.

lEMA 11 DEL PROGRAMA

Informe del· Consejo de Seguridad

173. El PRESIDENTE: Las delegaciones de Canada
y Tdnez han presentado un proyecto de resolucion
[A/L.267] , por medio del cualla Asamblea General to
rna nota del informe del Consejo de Seguridad. [A/4190] ,
correspondiente al periodo comprendido entre el 16
de julio de 1958 y. e1 15 de julio de 1959. Si ningt1n
representante desea formular observaciones, consi
derare que 1a Asamblea aprueba este proyecto de
resoluci6n.

Queda aprobado e1 proyecto de reso1uci6n.

lEMA 15 DEL PROGRAMA

establecer las posible,a medidas preventivas contra
los peligros de las radiaciones.

170. Para terminar, mi delegacion recomienda que
la Asamblea considere favorablemente e1 proyecto
de resoluci6n que esta examinando, en la confianzade
que el programa que en el se esboza dara lugar a una
cooperacion estrecha y efectiva entre el Comite, e1
OlEA y los organismos especializados interesados.

171. El PRE:SIDENTE: Antes de poner a votacion el
proyecto de 1"es01uci6n, me permito preguntar a los
patrocinadore.s del mismo si tiene inconveniente enque
entre lot! organismos especializados que figuran en
las secciones II y m se haga referencia a la UNESCO.
.Si no se hace ninguna objecion al respecto, entendere
que queda incorporada la palabr~UNESCO en las dos
secciones citadas.

Asf queda acordado.

172. El PRESIDENTE: Someto a votacion elproyecto
de resolucion [A/L.268] presentado por Argentina,
Austria, Canada, Checoeslovaquia, Ghana, Irlanda,
Italia, Japon, Mexico, Noruega y Nueva Zelandia.

Por 78 votos contra ninguno y ninguna abstenci6n,
queda aprobado por unanirnidad e1 prayec to de reso-
luci6n. •
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182. Entiendo que el Secretario General prepar6 e
hizo circular este informe [A/4210] para fines de
informacion, y que no se requiere que la Asamblea
tome una decision concreta al respecto. La tinica de
cision que es necesaria. sobre la FENU se fefiere a
su financiamiento, y este aspecto, desde luego, es de
la competencia de la Quinta Comision, la cual infor
mara a la Asamblea en su debido tiempo. Entiendo
que, en relacion con su programa de trabajo, serra
utH para la Quinta Comisi6n que la AsambleaGeneral
tomara nota hoy del informe sobre la organizaci6n y
funcionamiento de la FENU presentado por el Secre
tario General. As!, a su vez, la Quinta Comision po
dra ocuparse de la cuestion del financiamiento de la
Fuerza.

183. Doy la palabra al representante de la lTnion
Sovietica para una cuestion de orden.

184. Sr. SOBELEV (Union de Republicas Socialis
tas Sovieticas) (traducido del ruso): En el programa
de la sesion de hoy no figura el tema 28 .£} titulado
tfFuerza de Emergencia de las Naciones Unidas: infor
me sobre el funcionamiento de la Fuerzatf. El examen
de este tema habra sido fijado para la sesion plenaria
del viernes, 20 de noviembre de 1959.

1850 La delegaci6n sovietica creyo, pues, que dicho
tema iba a examinarse el viernes. Tenemos algo que
decir sobre (3sta cuestion.Es posible que algunas
otras delegaciones tambien quieran decir algo al res
pecto. Por eso Ie pido el Presidente que este tema
no se examine hoy, sino en la fecha anunciada, es
decir, en la sesi6n plenaria del viernes.

186. El PRESIDENTE: Precisamente la cuesti6n de
orden fue presentada por al representante de la Union
Sovietica en momentos en que yo estaba expresando
que si no habra ninguna objecion al procedimiento
propuesto y si alg'Un representante tema la intencion
de hacer uso de la palabra sobre este tema pondr!a
a consideracion de la Asamblea el tema 28 ill.
187. La idea de tratar del tema era con el objeto de
que la Quinta Comision avanzara en sus trabajos.
Habiendose presentado la objecion de la Union Soviet!
ca, no tengo ningGn inconveniente en que este tema
sea tratado el viernes, 20 de noviembre.

hltho. In U.N.

Se procede a votaci6n secreta.
Ntimero de cedulas depositadas: 82
Ntimero de cedulas nulas: 0
Ntimero de cedulas validas: 82
Abstenciones: 2
Ntimero'de votantes: 80
Mayorla necesaria: 54

Resultado de la votaci6n:

179. El PRESIDENTE: Vamos a proceder ala 43a.
votacion, primera de la serie limitada entre Polonia
y Turqu!a.

Por invitaci6n del Presidente, el Sr. Auguste(Haitl)
yel Sr. Masfar (Indonesia) acMan como escrutadores.

Se procede a votaci6n secreta.
Nt1mero de cedulas depositadas: 82
Nt1mero de cedulas nulas: 0
Nt1mero de cedulas vaJidas: ' 82
Abstenciones: 1
Nt1mero de votantes: 81
Mayorla necesaria: 54

Resultado de la votaci6n:

TEMA 28 DEL PROGRAMA
Fuerza de Emergencia de las Naciones Unidas:

~) Informe sobre el funcionamiento de la Fuerza

181. El PRESIDENTE: Antes de levantar la sesion
me permitire sugerir que la Asamblea e.'.'l:amine en el
d!a de hoy el tema 28 Q) del programa que se titula
"Fuerza de Emergencia de las Naciones Unidas: in
forme sobre el funcionamiento de la Fuerzatf.

Polonia. . . . . . . . . . . . . . . . . • . . . .. 42
Turquia • • • • • • • • • • • • • • • • • • • . •. 39

Palonia. . . . . . . . . . . . . . . . . • . . . .. 40
Turqufa '. 39
Grecia . . . . . . . . . . . . . . . . • • . . . . . 1

180. El PRESIDENTE: Envistadelresultadonegativo
de la votacion, y si la Asamblea no tiene objeciones
me g"ermito sugerir que difiramos esta votacionhasta
el 10 de diciembre, quedando entendido que tanto los
parses interesados como todas las demas dlelegaciones
harm un esfuerzo para resolver este probIema en su
deoido tiempo.

Aslqueda acordado.
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